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В К Л А Д  Х Л Е Б О Р О Б О В  

ТЮ М Е Н С К О Й  О Б Л А С Т И
Труженики сельского 

хозяйства Тюменской об

ласти, соревнуясь за до
стойную встречу 100-ле. 
тия со дня рождения 
В. И. Ленина, вырастили 

хороший урожай зерно
вых культур и значитель

но перевыполнили план 
продажи хлеба государст
ву-

На хлебоприемные 
пункты доставлено 700

тысяч тонн зерна. Такое 

большое количество хле

ба заготовлено в области 

впервые. Перевыполнены 

планы  ̂ продажи продо
вольственных и бобовых 
культур. Пшеницы прода

но 579 тысяч тонн. План 
заготовок фуражных 
культур недовыполнен.

Продажа хлеба госу
дарству продолжается.

КАЖДОЙ БРИГАДОЙ
Т Ы С Я Ч

П О Ч И Н  к А р г а с о к с к и х  л е с о р у б о в
Коллектив Каргасокского 

леспромхоза выступил инициа
тором социалистического со
ревнования работников лесной 
промышленности страны за 
досрочное выполнение плана 
лесозаготовок в осенне-зим
ний период 1968— 1969 годов.

В третьем году пятилетки 
коллектив нашего леспромхо
за, говорится в обращении ко 
всем лесорубам страны, взял 
обязательство выполнить воз
росший план в объеме 575 ты
сяч кубометров без увеличе
ния численности работающих. 
Свое обязательство мы с че
стью выполняем. За девять ме
сяцев дали народному хозяй
ству сверх плана 30 тысяч ку
бометров леса. Комплексная 
выработка возро'сла за это 
время на 24 кубометра и за 9 
месяцев составила 804 кубо
метра на рабочего, или на 21 
кубометр больше плана.

Наши замечательные труже
ники леса достигли высокой 
производительности труда. 
Так, бригада Героя Социали
стического Труда В. П. Яны- 
шевского заготовила с начала 
года уже более 28 тысяч кубо
метров леса, бригады
Н. С. Шанцева и Т. В. Власен
ко —  более 18 тысяч кубомет
ров леса, шофер Л. Г. Жар
ков вывез около 19 тысяч ку
бометров, шофер С. Е. Сана
ров —  15 тысяч кубометров, 
или выполнили свои задания 
на 130— 170 процентов.

Однако мы хорошо понима
ем, что успех этого года, а 
также и будущего, будет ре
шаться в предстоящий осенне- 
зимний период. Зима для ле
созаготовителей является наи
более благоприятным и ответ
ственным периодом работ. 
Поэтому за счет внедрения 
новой техники, передовой тех
нологии, широко развернутого 
социалистического соревнрва- 
ния и использования других 
резервов производства мы 
обязуемся:

—  план IV квартала 1968

года в объеме 160 тысяч ку
бометров выполнить к 28 де
кабря и дать сверх задания 6 
тысяч кубометров, а в первом 
квартале 1969 года вывезти 
200 тысяч кубометров леса, в 
том числе сверх плана 10 ты
сяч кубометров делового;

—  обеспечить комплексную 
выработку по лесозаготовкам 
на одного рабочего в IV квар
тале 1968 года 256 кубомет
ров, в I квартале 1969 года —  
267 кубометров и в целом за 
1969 год —  1.080 кубометров;

— организовать работу ком
плексных бригад в полторы- 
две смены и за счет высво
бодившихся тракторов обес
печить каждые три бригады 
резервным трактором, к де
кабрю во всех бригадах отде
лить трелевку от погрузки. 
Разработку лесосек вести ме
тодом узких лент, валку леса 
производить с применением 
гидроклина. На основе этого 
обеспечить в 1969 году сред
нюю вьфаботку на комплекс
ную бригаду, работающую на 
базе трактора ТДТ-75, 30 тысяч 
кубометров, а за IV квартал
1968 года— 7 тысяч и за I квар
тал 1969 года —  7,5 тысячи
кубометров;

организовать лесозагото" 
вительные работы в IV квар
тале 1968 года и I квартале
1969 года по непрерывной ра
бочей неделе, обеспечить вы
возку леса в воскресные дни 
на уровне рабочих дней, 
а также обеспечить ритмич
ную вывозку леса в каждый 
день месяца;

—  для полного использова
ния благоприятных условий 
зимнего сезона подготовить 55 
километров поливных ледя
ных автодорог, за счет чего 
продлить срок их действия в 
весенний период на ■10— 15 
дней;

—  организовать круглосу
точную работу лесовозных 
машин с оплатой труда эки
пажей по . общему путево
му листу. На каждой лесовоз

ной дороге движение автома
шин организовать по ступенча
тому графику;

—  к 15 ноября создать за
пас не менее 15 тысяч кубо
метров хлыстов у трасс лесо
возных дорог и, используя по
ливные дороги, к 1 апреля вы
везти в запас на нижние 
склады 30 тысяч кубометров 
хлыстов;

—  бригады, занятые на ре
монте и профилактическом 
обслуживании механизмов в 
лесу, перевести на косвенную 
сдельную оплату труда в за
висимости от выработки комп
лексных бригад;

—  на всех фазах производ
ства ввести бригадный хоз
расчет. На нижних складах с 
целью повышения выхода де
ловых сортиментов хозрасчет 
организовать по выпуску про
дукции в денежном выраже
нии и за счет рациональной 
разделки добиться выхода 88 
процентов деловой древеси
ны;

—  построить в лесосеках 
тракторные гаражи и ремонт
ные боксы;

—  все комплексные брига
ды обеспечить благоустроен
ными помещениями для обо
грева, а мастерские участки —  
передвижными столовыми;

—  подготовительные работы 
осуществлять только специ
альными бригадами, а строи
тельство лесовозных дорог —  
дорожно-строительными отря
дами в течение всего года.

Коллектив Каргасокского 
леспромхоз'а считает, что

С удвоенной энергией в эти дни несет ленинскую трудо
вую вахту бригада раскряжевщиков Средне-Тымского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза, которой руководит Вик
тор Воеводкин. При годовом обязательстве 23 тысячи она уже

раскряжевала более 19 тысяч кубометров древесины.
НА СНИМКЕ (слева направо): сучкоруб Алексей Перевалов, 

бригадир Виктор Воеводкин и разметчица Раиса Мухаметья- 
нова.

> Фото В. Федорова.

каждый леспромхоз должен 
иметь конкретные обязатель
ства на IV квартал 1968 года и 
I квартал 1969 года по выпол
нению плана лесозаготовок, 
производительности труда и 
использованию техники. Мы 
призываем тружеников jiecoaa- 
готовительной промышленно
сти широко включиться в со
циалистическое соревнование. 
Считаем, что сверхплановый 
лес будет достойным трудо
вым подарком 100-летию со 
дня рождения Ильича.

Президиум Томского обкома союза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей промышленности 
одобрил почин коллектива Каргасокского леспромхоза, 
выступившего инициатором всесоюзного социалистическо
го соревнования работников лесной промышленности и 
предложил рабочим комитетам леспромхозов и сплавных 
контор комбината Томлес обсудить обращение каргасок- 
цев, принять конкретные социалистические обязательст
ва на IV квартал 1968 года и I квартал 1969 года по 
каждой бригаде, экипажу, лесопункту и в целом по пред
приятию, а также создать необходимые условия для ус
пешного выполнения принятых обязательств.

С Е М Е Н А -  
ДО КОНДИЦИИ

в семенной фонд хозяйства 
области засыпали 80.000 тонн 
зерна. Во многих колхозах и 
совхозах очистка и сушка се
мян завершены или подходят 
к концу. Весь семенной мате
риал подработан в Молчанов- 
ском районе, в Кривошеин- 
ском из 4.700 тонн семян очи
щено 4.500 тонн, более 10.000 
тонн- семенного зерна из 
14.500 доведено до посевных 
кондиций в кожевниковских 
колхозах. Однако в ряде 
районов подработка семян ве
дется медленно. В Томском 
районе, например, около по
ловины семенного материала 
некондиционно по чистоте. 
Медленно ведут подработку се
мян в хозяйствах Парабельско- 
го района.

Вторую декаду стоит сол- 
нечная погода. По-хозяйски по
ступают в тех колхозах и сов
хозах» где в зти погожие дни 
стараются на полную мощ
ность использовать зерносу
шилки и очистительные маши
ны. Подработку семян сейчас 
необходимо организовать в 
две смены с таким расчетом» 
чтобы в октябре ее закончить.

Особое внимание нынче сле
дует обратить в хозяйствах на 
создание страховых семенных 
фондов. Это можно сделать за 
счет продовольственного и 
фуражнбго зерна. Кроме того, 
в некоторых хозяйствах на то
нах еще много хлеба, судьба 
Могорого пока не определена.

Вполне понятно, в таком 
случае необходимо распола
гать всесторонней лаборатор
ной характеристикой имею
щегося зерна. Решающее слово 
тут за специалистами район
ных контрольно-семенных ла
бораторий. Они должны пора
ботать с полной отдачей сил и 
в течение недели представить 
руководителям колхозов и сов
хозов данные лабораторного 
анализа. В октябре надо ре
шить, как быть буквально с 
каждой партией семян: подра
ботать ли их, заменить ли 
зерном из других фондов или 
обменять на новые семена.

В прошлом году внутри- и 
межхозяйственный обмен се
мян был неплохо организован 
в колхозах Асиновского райо. 
на. Совхозы Томского района 
полностью обеспечили семен
ным зерном хозяйства Молча- 
новского района. Совхоз «Ча- 
жемтовский» (Колпашевский 
район) приобрел семена высо
ких репродукций в совхозе 
«Рыбаловский».

Есть все возможности прове
сти обмен семян и нынче. На
дежными поставщиками добро
качественных семян могут 
стать многие колхозы и совхо
зы Кожевниковсиого и Шегар- 
ского районов.

Ни одно хозяйство области 
пока не приступило к сорто- 
обновлению семян. Все семен
ное зерно высоких репродук
ций надо вывезти из опытно
производственных хозяйств в 
ближайшее время.

Н. ОКРУГИН, 
начальник отдела земледе
лия областного управления 

сельского хозяйства.

С06ЕТСК0-ЧЕХОСЛОВАЦКИЕ ПЕРЕГОВОРЬ
14—15 октября в Кре

мле состоялись перегово
ры между правительст
венной делегацией Совет
ского Союза и правитель
ственной делегацией Че
хословацкой Социалисти
ческой Республики. Выл 
проведен обмен мнениями 
по некоторым вопросам, 
вытекающим из москов
ских соглашений, и в том 
числе, как это предусмат
ривалось ■ в коммюнике о 
советско - чехословацких 
переговорах, проходив, 
ших в Москве 3 —4 ок
тября 1968 г., по вопросу 
об условиях временного 
пребывания советских 
войск на территории Че
хословакии.

С советской стороны в 
переговорах приняли уча
стие: Председатель Сове
та Министров СССР 
А. Н. Косыгин, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
К. Т. Мазуров, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, министр 
обороны СССР Маршал 
Советского Союза А. А. 
Гречко, первый замести
тель министра иностран
ных дел СССР В. В. Куз
нецов, первый замести
тель министра обороны 
СССР, начальник Гене
рального штаба Воору
женных .Сил СССР Мар

шал Советского Союза 
М. В. Захаров.

С чехословацкой сто
роны — Председатель 
правительства ЧССР 
О. Черник, заместители 
Председателя правитель
ства Ф. Гамоуз и П. Цо- 
лотка, министр юстиции 
Б. Кучера, министр здра
воохранения В. Влчек, 
заместитель председате
ля Словацкого нацио
нального совета Я. Мар
ко, уполномоченный Сло
вацкого национального 

совета по вопросам сель
ского хозяйства и продо
вольствия К. Водя, пер
вый заместитель минист
ра иностранных дел

Я. Пудлак, первый заме
ститель министра нацио
нальной обороны, на
чальник Генерального 
штаба Чехословацкой на- 
родной армии генерал- 
лейтенант К. Русов, за
меститель министра на
циональной обороны ге
нерал-лейтенант В. Двор
жак, заместитель минист
ра народнохозяйственно
го планиров’ания 3. Ше- 
дивый, заведующий отде
лом Президиума прави
тельства генерал-майор 

И. Чинчар.
Переговоры проходили 

в духе товарищества и де- 
левого сотрудничества.

(ТАСС).

СОВЕ ЩАЮТ СЯ
СПЕЦИАЛИСТЫ

С Э В
В Москве 15 октября 

открылось совещание спе
циалистов стран — чле
нов СЭВ по проблеме 
•«Снижение загазованно
сти воздуха выхлопными 
газами автомобилей в го
родах». В нем участву
ют делегации Болгарии, 
Венгрии, ГДР, Польши, 
Румынии, Советского Со
юза и Чехословакии.

Будут обсуждены док
лады и предложения о 
методах обезвреживания 
отработанных газов авто
мобильных двигателей. 
Сотрудничество брат
ских стран в этой области 
развивается в течение 
трех лет. Совместными 
усилиями специалистов 
разработаны аппараты, 
снижающие токсичность 
двигателей, приборы для 
анализа газов и дыма. 
Новые аппараты и систе
мы будут рассмотрены на' 
совещании, а лучшие йз 
них рекомендованы для 
производст'Ьа.

(ТАСС).

В  О Б Л А С Т Н О М  К О М И Т Е Т Е  К П С С __________■

Б Ы Т У  С Т У Д Е Н Т О В - О С О Б О Е  В Н И М А Н И Е

ОТЪЕЗД ЧЕХОСЛОВАЦКОЙ 
П РАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ 

Д Е Л Е Г А Ц И Й
Из Москвы в Прагу 16 

октября отбыла правитель
ственная делегация Чехосло
вацкой Социалистической 
Республики, возглавляемая 
Председателем правительст
ва 4C(ip, Олдржихом Чер- 
ником,

(ТАСС).

Бюро областного комитета 
КПСС рассмотрело вопрос о 
ходе выполнения постановле
ния бюро обкома КПСС ,от 
17 ноября 1967 года «О ме
рах по улучшению бытовых 
условий, общественного пи- 

, тания. и медицинского обслу
живания студентов вузов 
г. Томска».

Бюро отметило, что вузы 
Томска в своем развитии по
лучают все возрастающую 
помощь ЦК партии и прави
тельства. В последние годы 
осуществлены дальнейшие, 
меры по укреплению мате
риальной базы* вузов, улуч
шению бытовых условий 
студентов. В 1966— 1968 го
дах построено * 6 студенче
ских общежитий на 4.680 
мест. В процессе строитель
ства находится еще 4 обще
жития на 4.568 мест. Сту
денческие общежития значи
тельно пополнились жестким 
и мягким инвентарем. В 
1968 году решением Совета 
Министров РСФСР на ре
монт и приобретение инвен
таря для студенческих обще
житий вузам г. Томска до
полнительно выделено 310 
тысяч рублей.

Улучшились; быт и меди
цинское обслуживание на
учных работников вузов. 
За последние два года 
ими получено 7.665 квад
ратных метров жилой пло
щади. Для научных работни
ков вузов открыта поликли
ника.

Бюро обкома КПСС отме
тило также, что партийные

организации вузов улучшили 
организацию учебно-воспи
тательной и идеологической 
работы. Большинство сту
дентов, упорно и настой
чиво овладевая знания
ми, успешно совмещает 
учебу с активным уча
стием в общественных . де
лах. Соблюдение обществен
ной морали, правил социали
стического общежития для 
этих студентов стало естест
венной нормой поведения.

Однако проверка показа
ла, что ректораты, парткомы 
и партбюро вузов, областные 
управления торговли, быто
вого обслуживания не приня
ли исчерпывающих мер по 
выполнению постановления 
бюро обкома КПСС от 17 но
ября. 1967 года, в результа
те чего имеют место серьез
ные недостатки в организа
ции учебы, быта и отдыха 
студентов. :

Вопросам борьбы за соб
людение каждым студентом 
правил социалистического 
общежития и бережливого 
отношения к государственно
му имуществу администра
ция вузов и общественные 
организации не уделяют 
должного внимания. Нару
шители общественного по
рядка зачастую не получа
ют осуждения в среде сту
денческой общественности, 
на страницах вузовских мно
готиражных и стенных газет.

Томский горком КПСС, 
Кировский и Ленинский рай
комы КПСС слабо осуществ
ляют контроль и организа
цию исполнения постановле

ний обкома КПСС, направ
ленных на улучшение быто
вых условий, общественного 
питания И медицинского об
служивания студентов, не 
проявляют в решении этих 
вопросов необходимой требо
вательности к ректорам и 
партийным комитетам ву
зов.

Бюро отметило, что в по- 
литехничерком институте, 
в университете студенческие 
общежития заселяются не 
студентами.

Бюро обкома КПСС обя
зало Томский горком КПСС, 
Ленинский и Кировский рай
комы КПСС, ректораты, пар
тийные комитеты и бюро ву
зов принять необходимые 
меры по дальнейшему улуч
шению бытовых условий, об
щественного питания и меди
цинского обслуживания сту
дентов, по укреплению сту
денческого самоуправления в 
общежитиях и-наведению в 
них должного порядка. Од
ной -из важнейших задач 
партийных организаций ву
зов бюро обкома КПСС счи
тает воспитание студентов в 
духе коммунистической мо
рали и нравственности, 
строжайшего соблюдения 
правил социалистического 
общежития и бережливого 
отношения к государственно
му ■ имуществу.

Облсовпрофу и обкому 
ВЛКСМ рекомендовано при
нять меры по повышению ро
ли профсоюзных и комсо
мольских организаций вузов 
в работе по воспитанию сту
денческой молодежи в духе 
высокой дисциплины и соб
людения правил социалисти
ческого общежития, обеспе
чить повсеместно в студенче

ских общежитиях избрание 
дееспособных студенческих 
советов, активизировать ра
боту комиссий общественно
го контроля за работой сто
ловых, буфетов, мастерских 
бытового обслуживания.

Ректоратам, партийным 
организациям вузов рекомен
довано вопросы укрепления 
дисциплины и наведения 
должного порядка в студен
ческих общежитиях обсудить 
на собраниях студентов с 
участием профессоров, пре
подавателей, администра
тивно-хозяйственных работ
ников, лучше использовать 
для борьбы с антиобщест
венными явлениями средства 
массовой информации. .

Главное в этой работе 
состоит в, том, чтобы поднять 
'боевитость общественных ор
ганизаций вузовской молоде
жи,' обрушить силу студен
ческих коллективов на тех, 
кто грубо нарушает общест
венный порядок,; портит на- 
родное имущество, злоупот
ребляет правом, предостав
ленным Советской Консти
туцией, на бесплатность 
образования.

Бюро обкома КПСС осу
дило практику заселения 
студенческих общежитий 
не студентами. Облис
полкому поручено совме
стно с руководителями 
вузов дополнительно вклю
чить в титул 1969 года жи
лищные, коммунальные и 
бытовые объекты вузовского 
строительства в пределах 
установжнны.х лимитов. Бю
ро одобрило предложение 
'ректората университета о 
строительстве для аспиран
тов общежития гостиничного 
типа.

Постановление бюро обко
ма КПСС содержит также 
пункты, обязывающие обла
стное управление торговли 
принять меры для дальней
шего улучшения ' обществен
ного питания в вузах Том
ска, облздравотдел—обеспе
чить регулярный медицин
ский контроль за санитар
ным состоянием студенче
ских общежитий, столовых и 
буфетов. В целях улучшения 
медицинского обслуживания 
студентов предусмотрено от
крыть в первом квартале 
1969 г. поликлинику для 
вузовской молодежи.

Руководители строитель
ных организаций тт. Проня- 
гин П. Г. и Липницкий М. С. 
обязаны принять меры для 
своевременного ввода в экс
плуатацию строящихся сту
денческих общежитий.

Постановление обязывает 
редакции газет «Красное 
знамя» и «Молодой лени
нец», областной комитет по 
радиовещанию и телевиде
нию систематически публи
ковать и включать в радио, 
передачи и телевизионные 
программы материалы, на
правленные на воспита
ние у студенческой мо
лодежи высокой ответствен
ности за соблюдение пра
вил социалистического об
щежития. за бережливое 
отношение к оборудо
ванию общежитий и учеб
ных помещений. Вопросы 
воспитания студентов в духе 
коммунистической морали и 
нравственности в материа
лах редакций областных, 
многотиражных газет, радио 
и телевидения должны за- 
'нять важное место. -

ЗАБОТА ПРОФСОЮЗОВ
0 М О Л О Д Е Ж И
В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС

ВЦСПС 15 октября рассмотрел вопрос о 
в связи с постановле- 

нием ЦК КПСС «О 50-летии ВЛКСМ и задачах коммуни- 
ст1шеского воспитания молодежи». ^

** комитетам профсоюзов поручено принять са- 
R ггкгм*®"®® участие в подготовке и проведении 50-летия 
ь л н е м  выработать конкретные мероприятия по улучше
нию работы с молодежью. ^ ^

говорится в принятом пре- 
ВЦСПС постановлении, должны всемерно под- 
стремление юношей и девушек ознаменовать 

славный юбилей Ленинского комсомола ударным трудом 
на производстве, хорошей и отличной учебой, повьтенк. 
ем общественно-политической активности. Необходимо 
совместно с комсомольскими организациями вовлекать 
молодежь в социалистическое соревнование в честь 
100-летия со дня рождения В. И. Ленина.

Советы и комитеты профсоюзов обязаны проявлять 
больше заботы о профессиональной подготовке юношей и 
девушек, их производственном росте, создании необходи- 

творческого высокопроизводительного

1 ВЦСПС утвердил план мероприятий на 
1Уоо 1970 годы по улучшению работы с комсомольцами 
и молодежью. В }?ем предусматривается, в частности, еже
годно совместно с ЦК ВЛКСМ проводить всесоюзные' кон
курсы молодых рабочих по профессиям. Для обмена опы
том работы и широкого привлечения молодежи к техниче
скому творчеству намечено проводить раз в два-три года 
совместно с ЦК ВЛКСМ и ВД.ЧХ СССР выставки работ 
молодых новаторов, изобретателей и рационализаторов, 
выставки технического творчества молодежи.

В ^Центральном совете Всесоюзного общества изобрета
телей и рационализаторов решено создать фонд развития 
технического творчества. При республиканских, краевых и 
областных советах профсоюзов будут созданы обществен
ные методические советы по развитию технического твор
чества среди де'тей, подростков и молодежи.

В связи с 50-летием ВЛКСМ предусматривается награ
дить лучших молодых профактивистов и новаторов произ
водства значком «За активную работу в профсоюзах», по
четной грамотой ВЦСПС, ВС НТО и ЦС ВОИР. Совмест
но с ЦК ВЛКСМ намечено провести Всесоюзный поход 
комсомольцев и молодежи по местам революционной, 
боевой и трудовой славы советского народа, посвященный 
100-летию со дня рождения В. И. Ленина.

В ВЦСПС, центральных комитетах, в республиканских, 
краевых, областных советах и комитетах, городских, рай
онных и всех фабрично-заводских и местных комитетах 
профсоюзов будут созданы комиссия по работе среди мо
лодежи. (ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ’ 17 октября 1968 года'

Два раза в недйлю прихо
дила почта. Переписка была 
обширная.

Приходили письма и книги 
из России. Писала подробно 
обо всем Анна Ильинична, 
писали из Питера... Получа
ли письма из далекой ссыл
ки — из Туруханска от Мар
това, из Орлова Вятской гу
бернии от Потресова. Но 
больше всего было писем от 
товарищей, разбросанный по 
соседним селам. Из Мину

там, сидя в Пскове, 
усердно вил Владимир Иль
ич нити организации, кото
рые должны были тесно 
связывать будущую загра
ничную общерусскую газету 
с Россией, с русской рабо- ; 
той. Виделся с Бабушки- ■ 
ным, целым рядом других i 
лиц. i

Перед отъездом за грани- ; 
цу Владимир Ильич... ездил [ 
ко Мне в Уфу попрощаться. \ 
Он рассказывал о том, что : 
ему удалось сделать за это /-■ 
время, рассказывал про лю- ! 
Дей, с которыми приходи- : 
лось встречаться. Конечно. : 
по случаю приезда Владими- ■ 
ра Ильича был ряд собра- ■ 
ний. Помню, как, когда вы- ; 
яснилось, что Леонович, счи- ; 
тавший себя народовольцем, ■ 
не знает даже по названию : 
группы «Освобождение тру- • 
да*>, Владимир Ильич ; 
вскипел: «Да разве револю- [ 
ционер может не знать это- •

Ш

1 8 7 0 - 1 9 7 0 Н. к. Крупская

В О С П О М И Н А Н И Я  
О Л Е Н И Н Е
синска (Шушенское было в 
50 верстах от него) писали 
Кржижановские, Старков: в 
30 верстах в Ермаковском 
жили Лепешинский, Ванеев, 
Сильвин, Панин — товарищ 
Оскара: в 70 верстах в Теси 
жили Ленгник, Шаповал, 
Барамзин, на сахарном За
воде жил Курнатовский. 
Переписывались обо всем— 
о русских' вестях, о планах 
на будущее, о книжках, о 
новых течениях, о филосо
фии. Переписывались и по 
шахматным делам, особенно 
с Лепешинским, Играли по 
переписке...

С товарищами по ссылке 
не только переписывались, 
иногда, хотя не часто, виде
лись...

В общем, ссылка Прошла 
неплохо. Это были годы 
серьезной учебы. По мере 
того, как приближался срок 
окончания ссылки, все боль
ше и больше думал Влади
мир Ильич о предстоящей 
работе. Из России вести 
приходили скупо: там рос и 
креп «экономизм», партии 
на деле на было, типогра
фии в России не было, по
пытка наладить издательст
во через Бунд не удалась. 
Между тем ограничиваться 
писанием популярных бро
шюр и не высказываться по 
Основным вопросам ведения 
работы было более невоз
можно. В работе был вели
чайший разброд, постоян
ные аресты делали невоз
можной всякую преемствен
ность, люди договорились 
до «Кредо», до идей «Рабо
чей мысли», помещавшей 
корреспонденции распропа
гандированного «экономи
стами» рабочего, писавшего: 
«Не надо нам, рабочим, ни
каких Марксов и Энгель
сов...»

Л. Толстой где-то писая, 
что едущий первую полови
ну дороги обычно думает о 
том, чТо он оставил, а вто
рую — о том, что ждет его 
впереди. Так и в ссылке. 
Первое время больше подво
дились итоги прошлого. Во 
второй половине больше ду
малось о том, что впереди. 
Владимир Ильич все при
стальнее и пристальнее ду
мал о том, что нужно де
лать, чтобы вывести партию 
из того состояния, в кото
рое она пришла, что нужно 
делать, чтобы направить ра
боту по надлежащему руслу, 
чтобы обеспечить правиль
ное социал-демократическое 
руководство ею. С чего на
чать? В . последний год 
ссылки зародился у Влади
мира Ильича тот организа
ционный план, который он 
потом развил в «Искре», в 
брошюре «Что делать?» и в 
«Письме к товарищу». На
чать надо с организации об
щерусской газеты, поставитв 
ее надо за границей, как 
MoikHo теснее связать ее с 
русской работой, с россий
скими организациями, как 
можно лучше наладить 
транспорт. Владимир Ильич 
перестал спать, страшно ис- 
хуярл. Бессонными ночами 
обдумывал он свой план во 
всех деталях, обсуждал его 
с Кржижановским, со мной, 
списывался о нем с Марто
вым и Потресовым, сгова
ривался с ними о поездке за 
границу. Чем дальше, тем 
больше овладевало Владими
ром Ильичей нетерпение, 
тем больше рвался он на 
работу...

В феврале 1900 года, ког
да кончился срок ссылки 
Владимира Ильича, мы дви
нулись в Россию...

Пару дней пробыл Влади
мир Ильич в Уфе*) и, гого- 
БОривши с публикой и пере
поручив меня с мамой това
рищам, двинулся дальше, 
поближе к Питеру...

Владимир Ильич. поселил
ся в Пскове, где жили пр- 
том и Потресов, и Л. И. 
Радченко с детьми...

*) в Уфе Надежде Констан- 
тинобне еще прёдстоя.ао от
быть оставшийся срок ссылки. 
Ред.

гб. разве он может- созна
тельно выбрать партию, с 
которой будет работать, ес
ли не знает, не изучит того, 
что писала группа «Осво
бождение труда»...

Из-за границы он писал 
мне преимущественно в
книжках, отправляемых на
адреса различных земцев. В 
общем дело шло с газетой 
не так быстро, как этого 
хотелось Владимиру Ильичу: 
^удно  было столковаться с 
Плехановым, и письма 
Владимира Ильича из-за 
границы были кратки, неве
селы, кончались; «Расска
жу, когда приедешь», «о
конфликте с Плехановым 
подробно записал для тебя».

Еле дождалась я конца 
ссылки, а тут и писем что- 
то от Владимира Ильича 
долго не было.

Заезжали с мамой в
Москву к Марии Александ
ровне — матери Владимира 
Ильича. Она тогда одна в 
Москве была; Мария Иль
инична сидела, Анна Ильи
нична была за границей.

Марию Александровну я 
очень любила — она такая 
чуткая и внимательная бы
ла всегда. Владимир Ильич 
страшно любил мать. «У ней 
громадная сила воли, — 
сказал он мне как-то, — 
если^ бы с братом это случи- 
лосьГ когдй отец был жив, 
не знаю, что бы и было». •

Свою силу воли Влади
мир Ильич унаследовал от 
матери, унаследовал также 
и ее чуткость, внимание к 
людям...

Много горя выпало на до
лю Марии Александровны: 
казнь старшего сына, 
смерть дОчё'ри Ольги, бес
конечные аресты других, 
детей.

Заболел Владимир Ильич 
в 1895 году — Она тотчас 
же' приезжает и отхаживает 
его, сама готовит ему пищу; 
арестуют его — она опять 
на посту, часами просижива
ет в полутёмной приемной 
дома предварительного за
ключения, ходит на свида
ния, . носит передачи, и 
только чуть-чуть дрожит у 
ней голова.

Обещала я ей беречь 
Владимира Ильича, да не 
уберегла...

Из Москвы отвезла я 
свею мать в Питер, устрои
ла ее там, а сама покатила 
за границу...

М Ю НХЕН
1901 —1902 годы

Хртя и Владим:ир Ильич, 
и Мартов, и Потресов поеха
ли за границу по легальным 
паспортам, но в Мюнхене 
было решено жить по чужим 
паспортам, вдали от русской 
колонии, чтобы не прова
ливать приезжающих ' из 
России работников и легче 
отправлять нелегальную ли
тературу в Россию в чемо
данах, письмах и пр.

Транспорта для перевозки 
«Искры» в Россию еще не 
было. «Искра» перевозилась 
главным образом в чемода
нах с двойным, дном с раз
ными попутчиками, которые 
отвозили в Россию эти чемо
даны в условленное место, 
на явки...

Связи с Россией очень 
быстро росли. Одним из са
мых активных корреспон
дентов «Искры» был питер
ский рабочий Бабушкин, с 
которым Владимир Ильич 
виделся перед отъездом из 
России и сговорился о кор- 
респондировапии. Он присы
лал массу корреспонденций 
из Орехово-Зуева, Владими
ра, Гусь-Хрустального, Ива
ново-Вознесенска, Кохмы, 
Кинешмы.

Он постоянно объез,жал 
эти места и укреплял связи 
с ними. Писали из Питера, 
Москвы, с Урала, с Юга. 
Вели переписку с «Север
ным союзом»...

(Начало см. в 233, 
236 н 238. Продолжение 

следует). ,

П О С В Я Щ А Е Т С Я  5 0 - л е т и ю  В Л К С М
/5 о к т я б р я  в  с о ю з н ы х  

р е с п у б л и к а х ,  к р а я х  и  о б л а 

с т я х  с т р а н ы  н а ч а л а с ь  д е к а 

д а  о б о р о н н о - м а с с о в о й  р а б о 
ты, п о с в я щ е н н а я  5 0 - л е т и ю  
В с е с о ю з н о г о  Л е н и н с к о г о  
К о м м у н и с т и ч е с к о г о  С о ю з а  

М о л о д е ж и .
В  д н и  д е к а д ы ,  р а с с к а з а л  

к о р р е с п о н д е н т у  Т А С С  з а 
м е с т и т е л ь  п р е д с е д а т е л я  Ц К  
Д О С А А Ф  С С С Р .  Г е р о й  
С о в е т с к о г о  С о ю з а ,  г е н е р а л *  
л е й т е н а н т  а в и а ц и и  А .  ^ Д .  
Я к и м е н к о ,  в  г о р о д а х  и  с е л а х  
с о с т о я т ся  д о к л а д ы  и  л е к 
ц и и  о б  и с т о р и и  В Л К С М ,  о 
б е с с м е р т н ы х  п о д в и г а х  ю н о 
ш е й  и  д е в у ш е к  в  г о д ы  
г р а ж д а н с к о й  и  В е л и к о й

О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ,  о б  и х  
т р у д о в ы х  д е л а х  н а  в с е х  эт а
п а х  с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  
с т р о и т е л ь с т в а .  П о в с е м е с т н о  
п р о в о д я т с я  в о е н н о - с п о р т и в 
н ы е  п р а з д н и к и  и  в о е н н ы е  
и г р ы .

А э р о к л у б ы  о р г а н и з у ю т  
м а с с о в ы е  п р ы ж к и  п а р а ш ю 
т ист ов н а .  т о ч н о с т ь  п р и з ё м -  
л е н и я .  С е й ч а с  в  С т а в р о п о л е  
п р о х о д я т  в с е с о ю з н ы ^  с о р е в 

н о в а н и я  п о  с а м о л е т н о м у  

с п о р т у ,  п о с в я щ е н н ы е  ю б и 

л е й н о й  дат е В Л К С М .

Н а  т е м а т и ч е с к и х  в е ч е р а х  

т р у ж е н и к и  г о р о д о в  и  с е л  

вс т р е т я т с я  с в е т е р а н а м и  

п а р т и и  и  к о м с о м о л а ,  Г е р о я -  *

м и  С о в е т с к о г о  С о ю з а ,  вете-  

р а н а ц и .  г р а ж д а н с к о й  и  B e -  

л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й  в о й н .  

В  к р а с н ы х  у г о л к а х ,  к л у б а х  
д о м а х  и д в о р ц а х  к у л ь т у р ы  
у ж е  р а з в е р н у т ы  в ы с т а в к и ,  
п о с в я щ е н н ы е  и с т о р и и  Л е 
н и н с к о г о  к о м с о м о л а ,  с о т р у д '  
н и ч е с т в у  В Л К С М  и  
Д О С А А Ф .

В  д н и  д е к а д ы  д л я  д о п р и 
з ы в н и к о в  о р г а н и з у ю т с я  м а с 
с о в ы е  с д а ч и  н о р м а т и в о в  
к о м п л е к с а  « Г о т о в  к  з а щ и т е  
Р о д и н ы » ,  с о с т о я т с я  к р о с с ы ,  
эстафеты^ а такж е с о с т я з а 
н и я  н а  л у ч ш е г о  м от оц и к . 'ч г -  
ста, а в т о м о б и л и с т а ,  р а д и ст а  
з а в о д а ,  к о л х о з а ,  с о в х о з а ,  
ш к о л ы ,  г о р о д а  и  р а й о н а .

S  Возвращаясь к напечатанному

Иван Иванович Ткачев — один из лучших токарей Бакчарского объединения 
Сельхозтехника. Детали, изготовленные им, всегда высокого качества.

, Фото в. Ефименко.
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вотноводство остается на 
втором плане. В свое время 
совхоз намечал в Мараксе и 
Новоселове строить новые 
скотопомещения. Теперь об 
этом и не вспоминают.

Большинство скота в сов
хозе содержится в деревян
ных коровниках, конюшнях, 
телятниках, построенных еще 
колхозами. Часть их—в ава
рийном состоянии, другая— 
кое-как держится на текущих 
ремонтах. Чтобы не поте
рять темЬы, набранные в 
развитии животноводства за 
последние годы, крайне не
обходимо развертывать но
вое строительство на фер
мах, В совхозе понимают это. 
Но не видят выхода. Трест 
Птицепром не выделяет де
нег.

Думается, что проблема 
эта очень серьезна и, заслу- 
жнваСТ того, чтобы руково
дители Колпашевского ра'й- 
она и треста Птицепром 
решили ее безотлагательно. 

П. колотовкин.
наш собкор.

В сентябре в нашей газе
те была опубликована кор
респонденция «Едут-едут — 
следа нету», вскрывавшая 
серьезные недостатки и упу
щения в подготовке к зимне
му содержанию скота на 
фермах совхоза «Колпашев- 
ский».

И вот мы снова в первой 
бригаде Мараксинской фер
мы совхоза.

— Пишите, пишите, мы 
уж привыкли! — сказала 
зоотехник фермы Л. Д. Ва
сильева.

В телятнике, как и в 
прошлый раз, из-за неис
правного вентиля льется на 
пол около клеток вода. Ка
нализация так и не приве
дена в порядок, жижесбор
ники не очищены. Эту рабо
ту давно уж можно было

сделать вручную, но здесь 
надеются, что пришлют спе
циальную машину. В стенах 
светятся щели.

Почти ничего не измени
лось и во второй бригаде.

С чем были, с тем и оста
лись телятницы в Новосе- 
ловской бригаде. Правда, 
жижу, которая затапливала 
помещение, откачали, но 

полы остались старые, про
гнившие, канализация также 
не отремонтирована. Через 
месяц снова невозможно бу
дет пробраться из конца в 
конец помещения. Женщины 
надеялись, что телятник, 
достроят, тем более, что там 
оставалось совсем немного 
работы.

Управляющий соседней, 
Тогурской фермой р. И. Вя

лов рассказал, что на второй 
день после выступления га- 
ээты ферме дали четырех 
плотников. В новых коровни
ках кое-что сделано. Закан
чивается ремонт крыши, 
застеклены окна.

Но работ еще много. Так 
и не сделаны полы в телят
нике. В родильном отделе
нии не подняты кормушки, и 
коровы опять будут опус
каться на колени, чтобы до
стать концентраты. Не про
верена котельная, не сдела
на подсыпка грунта снаружи 
у помещений, и весной . та
лые воды польются внутрь 
коровника. Обвалилась, за
росла бурьяном траншея для 
навоза.

После поездки по фермам 
вместе с ветеринарным вра
чом А. Ф. Кондрашовым мы

решили, что просто необхо
димо побывать в парткоме 
совхоза, встрети,ться с секре
тарем В. А. Цыро. Все, о 
чем мы говорили, не удиви
ло и не возмутило его. В 
совхозе была создана своя 
комиссия по проверке готов
ности к зимовке. Выступле
ние газеты здесь просто 
приняли «к сведению». Ко
миссия объехала фермы, 
представила справки. Что 
же дальше?

—- Обсуждали, — гово
рит В. А. Цыро. — Дали 
указания управляющим фер
мами.

Но ничего не изменилось, 
мы сами видели. По словам 
секретаря парткома, положе
ние на этих фермах еще тер
пимое, другие оказались в 
еще более трудной обстанов

ке. В Инкине, например, со
держится 400 коров. Много 
молодняка. Но к началу 
стойлового содержания все 
поголовье оказалось без во
ды. Старая скважина вышла 
из строя еще весной, в апре
ле, новую до сих пор не по
строили.

Чем же были заняты все 
лето совхозные строители? 
И свои рабочие, и студенче
ский отряд строили два но
вых птичника. ’

Продукция птицеводства 
занимает в общем объеме 
производства хозяйства 10 
процентов! ' Трест Птице-; 
пром стремится расширить 
эту ферму, чтобы затем вы
делить в отделении «свое» 
хозяйство. Для птичников 
находятся средства, а жи-

Р Е К Т О Р  т \ т  к  б ы т

я  никак не могу забыть 
разговор, который произо- 
шел у меня с руководителем 
одного из хозяйств района. 
!Ло было года ’четыре назад. 
Речь шла о нецелесообраз- 
ности содержания восьми- 
летней школы в деревне 

В а  Троицк. Дело в том, что во 
всех четырех старших клас- 

В Я  сах этой школы насчитыва- 
^ В  лось немногим более двух 
1—  десятков ребят. Но главное 
д — — там не было элементар- 

ных условий для учебы. Ви- 
димо, кто-то когда-то. не по- 

аЯ 5 думав, открыл эту восьми-. 
^ В  летку. Но вот реконструиро- 
^ В  вали и расширили соседнюю 
^ д  Петропавловскую школу, 
^ д  оборудовали ее, открыли там 

интернат. Появилась реаль- 
ная возможно-сть ребят из 

в а  Троицка обучать в нормаль- 
ных условиях. Дело стало за 

^ В  малым; надо было выделить 
а а в  транспорт, чтобы возить 

их в школу. Вот на этой- 
то почве и состоялся тот 

^ д  памятный разговор. Ис- 
^ В  черпав все свои доказатель- 

ства против закрытия шко- 
д а  . лы, председатель колхоза 
^ д  (он Давно уже не работает в 

нашем районе), как-то дове- 
д д ;  рительно," сообщнически по- 

смотрев мне в глаза, сказал; 
^ д  . — Неужели вы всерьез 
а в  думаете, что в Троицке ког- 
B S  да-либо родится Ломоносов? 
^ д  Так ли уж важны для школы 

все эти лаборатории и про- 
5BS чие условия... По-моему, чем 
^ д  хуже ребятишки будут 

учиться, тем меньше у них 
Я В  будет шансов поступить в 
^ В  техникум, тем больше их ос- 
SSa танется в колхозе (?!).
Я В  Признаюсь, в то' время я 

полностью не оценил циниз- 
^ В  ма этого заявления. Но те- 
^ В  перь каждый раз, когда я 
^ В  вспоминаю эти слова, мне 
а в  становится неловко. И в са- 
S S S  мом деле, разве мало мы 
^ в  мирились, пусть не совсем с 
в а ;  такой, по форме, но с такой 
^ д  по существу позицией ряда 

сельских руководителей еще 
^ В  в недалеком прошлом! По- 

строить клуб, да что клуб— 
в а  красный уголок или при- 
в а :  строить на средства пред
а в  приятия две-три жлассные 
д а  комнаты К школе, особенно

=  l ■ в - ■ н в g в и я a ■ ^ i в l

в отдаленной деревне', не
сколько -гЧ'лет тому наадд 
было проблемой. '
■' Но это-было... И тем При- 
•-■«тнее. сознавать, что такое 
отношение — , явление вче
рашнего дня. Хозяйства на
ши сейчас экономически ок
репли, у их руководства, 
как правило, стоят грамот
ные, хорошо понимающие 
свои задачи люди.

В нашем районе только 
за прошлый год введено 
в строй 2 дома культуры и 
6 клубов, библиотека и му
зыкальная школа, 3, до
школьных учреждения, боль
ница, 2 медпункта и 2 ап
теки, 17 магазинов, хле
бозавод, 2 столовые, по
строено 15.400 квадрат
ных метров жилья, про
ложено 9.450 погонных 
мСтров водопровода, уста
новлено 52 водоразборные 
колонки...

Результаты истекших де
вяти месяцев позволяют за
ключить, что в нынешнем 
году мы по многим позици- 
HIVJ значительно перекроем 
прошлогодние показатели.

■удовлетворены ли мы 
всем этим? В какой-то мере 
— да. Район никогда не 
имел, еще таких результа
тов. Но вместе с этим не 
может серьезно не беспоко
ить и то, что не все наши ру
ководители с одинаковой от
ветственностью относятся к 
строительству культурно-бы
товых объектов, благоуст
ройству сел. Некоторые из 
них не прочь спрятаться за 
общерайонные показатели. 
В чем дело, почему так жи
вучи отсталые представле
ния о том, что на деревне 
все сойдет?

Прямо скажем, теперь 
уже нет таких руководите
лей, которые бы разглаголь
ствовали насчет «Ломоносо
вых». Но есть и такие, ко
торые, хорошо понимая, что 
закрепление кадров на селе 
и повышение производитель
ности труда непосредствен
но связаны с улучшением 
быта и повышением культу
ры трудящихся, все же счи
тают, что этим должен зани
маться кто угодко, только не

они. Впрочем, и такой тип 
рукошдителя изживает себя.

Мне вепйм’инается другой 
факт-; -Идет отчетно-вы- 
борвдя районная .-.партийная 
конференция. На трибуне 
Василий Иванович Овчинни
ков, директор совхоза «За
ря». Он первый раз высту
пает на конференции как ру
ководитель этого хозяйства, 
но говорит главным об
разом не о коровниках, не о 
механизмах, не о кормах, а 
о людях, о коллективе, о 
том. как дирекция, партий
ная организация заботятся 
о трудящихся, какие задачи 
они решают сами и в чем 
просят помочь.

...Совхоз «Заря». 110 ки
лометров до Томска. Это 
сравнительно небольшое и 
самое отдаленное хозяйство 
нашего Пригородного района. 
Оно заканчивает пятый год 
своего существования. Ов
чинников —третий его дирек
тор. Еще недавно совхоз 
работал убыточно, там не 
хватало рабочих, большого 
труда стоило послать туда 
специалистов.

И вот у меня в руках офи
циальные данные: за послед
ние три года население на 
фермах совхоза возросло бо
лее чем на 400 человек, в 
нем трудятся сейчас 29 спе
циалистов сельского хозяй
ства с высшим и средним 
образованием, совхоз имеет 
своих стипендиатов в сель
скохозяйственном техникуме 
и инженерно-строительном 
институте, 10 ребят из ны
нешнего выпуска местной 
школы по путевкам сов
хоза учатся в Асинов- 
ском ГПТ'У на трактористов. 
И еще три цифры: за это
время урожайность зерно
вых в совхозе возросла в 
среднем на 5,1 центнера с 
каждого гектара, надой мо
лока на фуражную корову 
повысился на 1.042 кило
грамма, в 1967 году совхоз 
получил 337 тысяч рублей 
чистой прибыли.

С чего начал Василий 
Иванович, придя к руковод
ству хозяйством? Главный 
упор он сделал на улучше
ние условий труда и быта

рабочих. А выразилось это 
вот 6 чем,;. Bnepp^ie, за вре^я 
Т:уществованяй‘“‘ ■л*<:таринного 
сибирского села Ново-Рож- 

i^CTBeHKa в до!иаЗг'Появился 
водопровод и газ. Яа'цёнт- 
ральной усадьбе совхоз вы
строил типовой комбинат бы
тового обслуживания, в ко
тором открыты пошивочная, 
сапожная мастерские, парик
махерская (и фотография. 
Строятся участковая боль
ница и сельский Дом куль
туры, клуб в деревне Маза- 
лоБО. В прошлом году были 
сданы новые магазины в де
ревнях Подлесовке и Рома
новне, школьный интернат в 
Мазалове. Плюс к этому бо- 
лее 1.200 квадратных мет
ров нового жилья. Таков 
неполный перечень 'того, 
что получил коллектив сов
хоза за последние три года. 
Как-то незаметно случилось, 
что посмотреть новое, пере
довое мы сейчас гостей ве
зем не только в Томское 
опытно-производственное хо
зяйство и орденоносный сов
хоз «Рыбаловский», но и в 
далекую «Зарю».

И вот, вдумываясь во все 
это, приходишь* к мысли, что 
директор совхоза — имен
но тот человек, от кото
рого в первую очередь за
висит преобразование села. 
Это единоначальник, распо- 

' рядитель кредитов и, как 
правило, самый опытный ру
ководитель. •

К чести В. И. Овчинни
кова надо сказать, что он не 
подчеркивает своей роли. 
Он хорошо, понимает, что 
выполнение такой громад
ной задачи, как развитие 
целого хозяйства, не по пле
чу одному человеку. Вот 
почему все вопросы, касаю
щиеся перспективы разви
тия совхоза и культурно-бы
тового строительства на се
ле, решаются коллективно. 
Или в кабинете директора, 
или в парткоме. Либо в 
сельском Совете.

Посмотрит посторонний 
человек на директора совхо
за «Заря», послушает наши 
разговоры о рем и спросит: 
«Ну и что? Чем же он отли
чается от остальных руково-

дителей?»
Действительно, чем? По

жалуй, к тому, что было ска-' 
зано выше, можно приба
вить, что Василий Ивано
вич, в отличие' от некото
рых хозяйственников, зате
вая какое-либо дело или но
вое строительство, образно 
выражаясь, не садится с 
первого дня «на шею» рай
онных организаций, не смот
рит на них как на своих эк
спедиторов по доставке 
стройматериалов. Он стре
мится задачу эту решить 
сперва своими силами. Он— 
депутат и член исполкома 
районного Совета, активно 
участвует в общественной 
жизни. Все это хорошо изве
стно в коллективе. Но мало 
кому, кроме его близких по
мощников, известно, как Ва
силий Иванович — в прош
лом финансист—с профес
сиональным расчетом взве
шивает каждый рубль сов
хозной прибыли, прежде чем 
обратить его в дело.

Здесь надо заметить, что 
в финансовых операциях 
совхозов с банком, в отличие 
от промышленных предприя
тий, есть свои особенности. 
Они иногда не учитываются 
отдельными руководителя
ми. Дело в том, что под 
строительство новых произ- 
водственных объектов в сов
хозах банк практикует вы
дачу ссуды. Это, в свою 
очередь, открывает боль
шие возможности получен
ную совхозом прибыль об
ращать на нужды культурно- 
бытового строительства.

Эта-то особенность и ис- 
пользуется широко в совхозе' 
«Заря». Только в нынешнем 
году в виде ссуды на капи
тальные вложения хозяйст
во позаимствовало у госу
дарства более 120 тысяч 
рублей. Это дало ему воз- 
можность из полученной 
прибыли направить на стро
ительство жилищно-бытовых 
и культурных объектов 167 
тысяч рублей.

А вот, например, соседний 
с «Зарей» совхоз «Победа» 
упорно, на протяжении ряда 
лет, вкладывает значитель
ную часть своих прибылей

вяявяяяаваяввя

Щ БРАТСТВО Н ЕРУШ И М О Е, ВЕЧНОЕ
Прошло двадцать пять лет 

с того дня, когда под селом 
Ленино Могилевской обла
сти польская дивизия име
ни Тадеуша Костюшко пле- 
-чом к плечу с советскими 
воинами вступила в бой про
тив гитлеровских захватчи
ков.

15 октября в село Ленино 
на открытие музея-памятни
ка боевого содружества Со
ветской Армии и народного 
Войска Польского прибыла 
делегация Польской Народ
ной Республики во главе с 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК ПОРП, секрета

рем ЦК ПОРП Мечиславом 
Мочаром, большая группа 
польских антифашистов вме
сте с польскими товарища
ми, руководители партийных 
и государственных органов 
Белоруссии, советские вое
начальники, тысячи людей 
из окрестных городов и сел 
пришли, чтобы принять уча
стие в митинге.

На митинге выступил на
чальник Главного политиче
ского управленм Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота генерал армии А. А, 
Епишев. Четверть века на
зад, говорит он. под Ленино

произошло знаменательное 
событие. Вместе с советски
ми войсками 12 октября 
1943 года против гитлеров-' 
ских^ захватчиков вступила 
в бой сформированная на 
территории Советского Со
юза первая польская диви- 
аия имени Тадеуша Костюш
ко. Эта дата стала днем 
рождения Войска Польского.

Мужество и героизм совет
ских и польских воинов, 
проявленные в их первом 
совместном бою, выражали 
решимость народов наших 
стран сокрушить ненавист
ного врага, освободить род

ную землю от фашистской 
нечисти, открыть новую
страницу в истории взаимо
отношений между Совет
ским Союзом и Польшей.

На трибуне Мечислав Мо- 
чар. Он передает сердеч
ный привет общественности 
героического села Ленино и 
выражает горячую благодар
ность за братскую память о 
павших воинах первой поль
ской дивизии имени Тадеу
ша Костюшко. Наша неру
шимая дружба, заявил он, 
наше братство по оружию
дает нашим государствам 
РОЗМОЖНОСТЬ ВНОСИТ1* б о л ь .

шой вклад в дело защиты 
мира, помогать народам, 
борющимся Ей свою сво(5оду, 
за прогресс, за социализм.

Под бурные аплодисмен
ты Мечислав Мочар при
крепляет к знамени сельсо
вета высшую польскую на
граду — орден Грюнвальд- 
ский Крест второй степени, 
которым Государственный 
совет ПНР наградил совет
ское село.

На митинге выступили 
также министр Националь
ной обороны ПНР генерал 
брони Гюйцех Ярузельский,

только в развитие производ
ства, отказываясь от ссуд 
банка на эти цели. Как след1 
ствие, совхоз ' испытывает 
большую нужду в средствах 
на осуществление планов 
социально-культурного стро
ительства. В частности, 
здесь из-за отсутствия ис
точника финансирования 
заморожено строительство 
Подломской восьмилетней 
школы.

Сейчас составляются пла' 
ны на новый, 1969 год. Есте- 
ствеино, что совхозные руко
водители стремятся поболь
ше заполучить средств на 
новое строительство из го
сударственного . бюджета, 
опять-таки забывая о широ
ких возможностях банков
ских кредитов; Видимо, и 
самому банку, и производ
ственному управлению, я 
исполкому районного Совета 
депутатов трудящихся над
лежит более настойчиво ре
комендовать совхозам ис
пользование кредита.

Заботу о развитии жи- * 
лищно-бытового и культур
ного строительства в совхо
зах должно проявлять и 
областное управление сель
ского хозяйства. К сожа
лению, оно до сих пор сто
ит в стороне от этого 
важного дела. Я, например, 
не помню ни одного случая, 
когда бы управление посвя
тило этому вопросу спецй. 
альное совещание директо
ров совхозов, организовале 
семинарские занятия, не го
воря уже о соответствую
щих советах, рекомендаци
ях, которые должны были 
разрабатываться этим ведом
ством для совхозов. Все это 
в полной мере относится и « 
областному объединению 
Сельхозтехника, тресту 
Скотооткорм и Птицетресту.

Вопросы улучшения быта, 
культуры тружеников сель
ского хозяйства сейчас по
стоянно находятся в центре 
внимания местных Советов 
депутатов трудящихся. Одг 
нако хотелось бы, чтобы они 
повседневно решались и по 
линии хозяйственной.

И еще одно соображение. 
Было бы хорошо, если бы 
при подведении итогов со
ревнования совхозов облис
полком и обсовпроф учиты
вали не. только экономи
ческие показатели, , но и 
культурно-бытовое ' строи
тельство. Это способствовало 
бы усилению внимания к 
развитию культуры и улуч
шению быта на селе.

В. СЕЛИВАНОВ,
председатель Томского
райисполкома.

■ ввввяяяввбвян:
командующий войсками 
Варшавского военного окру
га генерал дивизии Зигмунд 
Хуща.

Слово предоставляется 
кандидату в члены Политбю
ро ЦК КПСС, Первому се
кретарю ЦК Компартии Бе
лоруссии П. М. Машерову, 
День 12 октября, сказал он, 
вошел в историю Польской 
Народной Республики как 
день создания народного 
Войска Польского. Вместе с 
трудящимися братской Поль
ши этот праздник торжест
венно отмечают все совет
ские люди.

В Е-аключение митинга со
стоялось открытие музея 
советско-польского боевого 
содружества.

(ТАСС).
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Олимпиада, день четвертый
Три новых вида спорта 

включила в этот день в свою 
орбиту Олимпиада. Первый 
комплект медалей разыгра
ли на трассе командной гон
ки велосипедисты, вступили 
в борьбу волейбо.чисты, вы
шли на фехтовальные до
рожки зала «Мискхука'> ра
пиристы. Важные события 
происходили и на беговых 
дорожках и в легкоатлетиче
ских секторах олимпийского 
Стадиона.

Если бы существовал 
приз за красоту спортивной 
борьбы, то он достался бы, 
наверное, 28-летнему луган- 
чанину Вячеславу Скоморог 
хову. Неистово бросившись 
со старта в беге на 400 мет
ров с барьерами, он зажег 
остальных участников, и за
бег принес поистине фанта
стическое достижение — 
48,1 сек,!

Таков отныне мировой и 
олимпийский рекорды, а ав
тор его, обладатель золотой 
олимпийской медали — 
24-летний английский сту

дент Дэвид Хе.мери. Впер
вые за историю Олимпиад 
американские барьеристы ос
тались вообще без медалей. 
Лучший из них, Джефф Ван- 
дереток, был лишь четвер
тым. Вячеслав Скоморохов 
занял пятое место с новым 
всесоюзным достижением — 
49,1 сек.

Под ливнем обновила, 
выступая в полуфинале, все
союзное достижение на 
400-метровке дебютантка 
Олимпиады, саратовская сту
дентка Наташа Бурда — 
52,8 сек. 22-летняя спорт
сменка завоевала право 
стартовать в финале.

Небывалое достижение 
установил ветеран сборнбй 
США 32-летний Эл Ортер, 
завоевав свою четвертую зо
лотую олимпийскую медаль, 
К тому же он обновил ре
корд Олимпиад в метании ди
ска — 64,78 м. Чемпионкой 
в беге на 100 м стала Вайо- 
мия Тайес (США) с новым 
мировым рекордом — 11,0.

800-метровку у мужчин 
выиграл австралиец Ральф

К А К  ВАС ОБСЛУЖ ИВАЮ Т?

ВЫГОДНО.
н о  К О М 9'?

На углу улиц Сибирской 
и Олега Кошевого, возле об- 
щежития завода резиновой 
обуви, стоит деревянндй 
домик. На фасаде его укреп
лена большая вывеска: < Ре
монт обуви».

Несколько лет в .домике 
действительно принимали 
обувь в ремонт. А когда 
этот район города вырос и у 
обувного мастера Николая 
Александровича Куприяно
ва стало еще больше заказ
чиков, «точку» вдруг при
крыли. Ныне домик явля
ет собой печальную карти
ну. Ставни забиты досками. 
На дверях — увесистый за
мок. Жителям для ремонта • 
обуви приходится ездить в 
центр города или искать ку- 
старёй-одиночек.

Почему комбинат «Обув
щик» решил повесить замок 
на домик по улице Сибир
ской? Й это — не единствен
ная точка, закрытая им.

— Это вызвано тем, — 
говорят руководители комби
ната, — что у нас теперь 
установлен большой конвей
ер, который ускоряет работу.

Да, коллектив комбината 
«Обувщик» в последние го
ды сделал немало по улуч
шению Своей производствен
ной деятельности. Открыт 
цех срочного ремонта в До
ме быта, оснащенный совре
менным оборудованием. 
Есть у «Обувщика» и цех 
индивидуального пошивН 

новой обуви, который уком
плектован высококвалифи
цированными кадрами, спо
собными выполнить заказ 
любой сложности. Модели 
обуви на' 1968—1969 годы, 
разработанные специалиста
ми комбината, утверждены 
художественным советом 
Министерства местной про
мышленности и получили 
высокую оценку, особенно 
женские сапожки.

Цех. индивидуального по
шива призван обеспечивать 
в первую очередь тех лю
дей, которые не могут подоб
рать себе по ноге обувь в 
магазинах из-за особенно
стей ноги: или слишком
большой, или слишком ма
ленький размер, либо боль
шая полнота и т. д.

Но попробуйте заказать в 
«Обувщике» новую обувь! 
Заказы, как правило, не при
нимаются под разными пред
логами: нет товара, много 
заказов и т, д, В то же вре
мя готовая обувь с маркой 
комбината в продаже есть 
всегда.

Здесь идут по пути, что 
протоптанней и легче. Ведь 
куда проще шить массовку, 
чем возиться с мерками да 
исполнять разные прихоти 
заказчиков. Все равно пяти
процентная надбавка к 
прейскурантной стоимости 
идет и на массовую обувь, 
как и на обувь, сшитую по 
индивидуальным заказам. 
Комбинату выгодно. А заказ
чику?

А. ведь не так уж сложно, 
например, приобрести колод
ки нужных размеров и вы
полнять заказы в первую 
очередь тем, кто не может 
подобрать себе обувь по но
ге в магазинах. Таких заказ
чиков не так уж много. Не
которые из них вынуждены 
обращаться за обувью в Мо
скву, в магазин «Великан».

В редких мастерских 
«Обувщика» можно срочно 
произвести мелкий ремонт 
обуви. Большинство этих

мастерских, расположенных 
в различных концах города, 
превратили в приемные 
пункты. Отсюда вся обувь 
направляется в центральный 
цех. Даже если надо при
шить пряжку, вбить три 
гвоздика или сделать ушив
ку, . три стежка. Работы на 
2 —5 минут, .но в бывших 
мастерских и этого не дела
ют. Такую обувь тоже от
правляют в цех, устанавли
вая для нее срок среднего 
ремонта — 10— 15 дней. 
Вот вам и конвейерное «ус
корение»!.

— Если вам срочно, иди
те в Дом быта, — говорят' 
приемщики.

А в Доме быта тебя встре
чают с холодным безразли- 

...чием. Вместо- пяти ■ минут 
люди теряют здесь порой 
целый день, И то не всегда 
удается получить готовую 
обувь: сроки ее ремонта рас
тягиваются на 3 —4 дня.

За это ожидание заказчик 
платит тридцатипроцентную 
надбавку к прейскурантной 
стоимости за так называе
мый «срочный ремонт». Ко
нечно, если бы вся работа 
производилась в присутст
вии заказчика за 20—30 
минут, такая наценка зако
номерна. На деле же этого 
не получается. Значит, на
ценку делать нельзя. Она 

' незаконна. Но комбинату вы
годно сохранить ее: план-то 
перевыполняется. Ну, а за
казчик поморщится и... со
гласится.

В приемных, пунктах нет 
единых прейскурантных цен. 
Люди порой не знают, за что 
с них берут деньги. Дирек
тор комбината тов. Ильясов 
лично утвердил «временные» 
цены, которые завышены 

.против обычных. Так, ушив
ка верха в «Обувщике» сто
ит 11 копеек вместо 8 копе
ек по государственному 
прейскуранту. Отдельные 
приемщики также завышают 
цены. Не доводятся' до све
дения заказчиков и суще
ствующие гарантийные сро
ки носки после ремонта.

А жалоб все больше и 
больше. Между тем их мож
но избежать без особого тру
да. В самом деле, неужели 
нельзя посадить в каждый 
приемный пункт (а их около 
двух десятков), хотя бы по 
одному мастеру для мелкого 
ремонта? Трудящиеся горо
да от этого только выигра
ют. Им не приходилось бы 
тратить массу времени, что
бы добраться с окраины в 
центр города. Не было бы 
«пробок» в Доме быта.

Что же касается заявле
ния руководителей «Обув
щика», что при такой по
становке дела много выруч
ки «уплывет» в карман не
честного мастера, то спра
шивается: кто мешает руко
водителям комбината устано
вить за мастерами строгий 
контроль? Ведь, в конце-кон- 
цов, комбинат призван об
служивать. трудящихся, де
лать так, чтобы это было им 
и выгодно, и удобно. Пока 
же в выгоде и удобстве 
лишь «Обувщик», но не жи
тели областного центра.

И уж совсем, наверное, 
просто встречать человека 
не казенными словами, а 
улыбкой. Такой «сервис» 
возможен в любой мастер
ской.

С. БЕЛОСДУДЦЕВ,
старший товаровед-бра

кер базы «Рособувыорга».

Даубелл с непостижимым 
для высокогорья временем 
— 1.44,3 — повторение ми
рового и олимпийский ре
корд! «Соавтором» этого до
стижения можно по праву 
считать кенийца Вильсона 
Кипругута, лидировавшего 
со старта почти до самого 
финиша и уступившего пер
венство лишь на последних 
метрах.

На канале Сочимилко бы
ли утешительные заезды. 
Наша восьмерка вышла в 
финал, в полуфинал — Вик
тор Мельников на одиночке, 
на двойке с рулевым — Лео
нид Драчевский и Тиит 
Хельмья. Были близки к 
победе в утешительном за
езде Аполинарас Григас и 
Владимир Рикконен на без- 
рульной двойке. Н о . когда 
до финиша оставалось 200 
метров, Григас из-за кисло
родного голода потерял соз
нание. Такое часто случает
ся здесь на соревнованиях 
гребцов.

Наши пятиборцы оказа
лись лишь шестыми в со

ревнованиях по стрельбе — 
2.648 очков, а лучший из 
них — чемпион страны Па
вел Леднев поделил 8 — 13-е 
места с 934 очками.

После трех видов — впе
реди венгры — 8.784 очка, 
за ними следуют шведы 
(8.689) и советская коман
да (8.341). Лидером в лич
ном зачете остается венгр

Иштван Мона, Леднев, Зйня» 
мающий девятое место, про
игрывает ему 81 очко.

Как и в Токио, золотые 
медали в командной гонке 
велосипедистов на 100 кило
метров ныиграли голланд
цы, показавшие на трудной 
шоссейгтой трассе под луча
ми горного солнца отличное 
время—2 часа 07 .минут 49 
сек5шд. Советские велосипе
дисты оказались далеко от 
призеров — на десятом ме
сте (2.15.39).

Начавшийся 15 октября 
мужской волейбольный тур
нир принес сенсацию, кото

рая, к сожалению, связана с 
выступлением наших спорт
сменов — олимпийских чем
пионов. Они недооценили 
соперников —- волейболи
стов США и проиграли им
— 2:3 (11:15, *15:10, 10:15, 
15:10, 6:15).

В соревнованиях штанги
стов легкого веса наши 
спортсмены не участвовали. 
Победа досталась чемпиону 
Олимпиады в Токио замеча
тельному польскому силачу 
Вальдемару Башановскому
— 437,5 кг.

(Спец. корр. ТАСС). 
Мехико.
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ОЛИМПИЙСКИЕ ЛАУРЕАТЫ
Ходьба 20 километров. Золотую медаль 

завоевал Владимир Голубничий (СССР) -г  
1:33.58,4, бронзовую —  Николай Смага 
(также СССР) —  1:34.03,4.

Тяжелая атлетика ’(полулегкий вес). По
бедил Иосинобу Миякэ (Япония) —  392,5 кг 
(122,5 плюс 117,5 плюс 152,5). Серебряную 
награду получил Дито Шанидзе (СССР)
—  387,5 (120 плюс 117,5 плюс 150). 

Толкание ядра. Победил Рэнди Мэтсон
(США) —  20,54 м. Третьим призером стал 
Эдуард Гущин (СССР) —  20,09 м.

Прыжки в длину (женщины). Чемпионка
—  Виорина Виснополеану (Румыния) —  
6,82 м —  новый мировой и олимпийский 
рекорд. Третий призер —  Татьяна Талы- 
шева (СССР) —  6,66 м.

Бег 100 метров (мужчины). Джим Хайнс 
(США) —  9,9 сек. —  повторение мирового 
и новый олимпийский рекорд.

Метание копья- (женщины). Анжела Не
мет (Венгрия) —  60,36 м.

Шоссейная велогонка на 100 километров 
—  команда Голландии —  2:07.49.

Метание диска —  Эл Ортер (США) —  
64,78 м —  олимпийский рекорд.

Бег на 100 метров среди женщин —  Вайо- 
мия Тайес (США) —  11 сек. (новый мировой 
рекорд).

Бег наШОО метров —  Ральф Даубелл (Ав
стралия)'^—  1.44,3 (новый олимпийский ре
корд и повторение глирового).

Бег на 400 метров с барьерами среди 
мужчин —  ДэЕкд Хемери (Великобритания) 
— 48,1 (новый мировой рекорд).

Тяжелая атлетика (легкий вес) — Вальде- 
мар Башановсиий (Польша)— 437,5 кг (135 
плюс 135 плюс 167,5).

(ТАСС).
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МЕХИКО. Олимпийская деревня.
НА СНИМКЕ: десятиэтажный ДОМ, в котором размещается 

советская спортивная делегация. —
Фото С. Сычева. (Фотохроника ТАСС),

Ф у т б о л

Все смешалось в футбольном 
доме «Томлеса». Вместо того, 
чтобы на финише чемпионата 
показывать яркие краски зре
лой игры, футболисты на этот 
раз отделались от своих почи
тателей бледным, как осенние 
сумерки, матчем с усть-камено
горским «Востоком».

По мысли тренеров, это дол
жна была быть атакующая иг
ра. Возвращение в оборону
B. Томарева и выдвижение в 
линию полузащиты способно
го, мыслящего на поле игрока
C. Соболева говорило нападаю
щим: «Слово за вами».

Увы, своего слова нападаю
щие не сказали. Они сыграли 
«легким полушепотом». А от
дельные «выкрики» В. Борови
ка, прекрасно подававшего все 
штрафные удары, были по
истине гласом вопиющего в 
пустыне.

Собственно, анализировать 
матч надо начинать не с игры
Ш Н 1 В В 1 В 1 Е В П В Н В

В Ы Р У Ч И Л  З А Щ И Т Н И К
нападения, а с  де|йствий полу
защиты. Первый [тайм томичи 
проиграли в тактическом пла
не из-за того, что гости быстро 
и беспрепятственно проходили 
середину поля. Здесь плохую 
услугу томичам сослужил 
В. Ивакин. Он вначале расте
рялся перед жесткой манерой. 
соперников вести борьбу за 
мяч. Казалось, боязнь столк
новения сковала его. У него 
упала скорость, он перестал 
быть подвижным. А потом он 
вообще опустил руки. Наме
тился явный разрыв между 
обороной томичей и линией на
падения. Все чаще и чаще на
падающие «Томлеса» отходят 
на свою половину поля, чтобы 
поАучить мяч. Но атаки их 
глохнут уже на дальних под
ступах к штрафной площадке 
соперников. В первой полови
не матча томичи так и не уда
рили ни разу по воротам усть
каменогорцев.

B B B B B B B B B B B B B B B I

Нужно отдать должное го
стям. Несмотря на положение 
аутсайдеров, а может быть, бла
годаря ему, футболисты «Во
стока» в первом тайме прояви
ли такую настойчивость в на
падении, что томской обороне 
пришлось играть с полной на
грузкой. Часто вынужден был 
вступать в игру и вратарь хо
зяев поля В. Бородин.

Однако такой шквальный 
темп оказался не по силам го
стям. На второй тайм о’ни вы
шли уставшие, хотя и неслом
ленные.

Замена В. Ивакина В. Федо
товым несколько оживила игру 
томичей, но асе равно дело в 
нападении не клеилось. Футбо
листы забыли все свои преж
ние связи, растеряли много
ходовые комбинации, так вос
хищавшие зрителей. В их дей
ствиях появилась прямолиней-

B B B B l B B B R U B B B i ; !

ность, иногда они явно не по
нимали друг друга. Выпадал из 
ансамбля А. Абаев. Впрочем, 
никакого ансамбля и не было. 
Это был скорее крыловский 
квартет.

Роль первой скрипки пытал
ся взять на себя И. Пфлигер. 
Но он так увлекался своими 
вариациями, так запутывался в 
них, что его «мелодия» все вре
мя не совпадала с «мелодией» 
других. Наиболее напористым 
был А. Степанов, но он боль
ше суетился, чем действовал ос
мысленно.

Трудно предположить, что 
футболисты «Томлеса» вдруг 
разучились играть. Очевидно, 
дело в другом. Сейчас, в кон
це чемпионата, когда игроки 
достигают высшей спортивной 
формы, нет слабых команд, и 
каждая игра требует полной 
отдачи всех физических и ду
шевных сил. У томичей намети

лась тенденция недооценки 
сил противника. Они выходят 
на игру, думая набирать очки 
и улучшать соотношение заби
тых и пропущенных мячей, а, 
встретив упорное сопротивле
ние, теряются. Об этом гово
рит матч с новосибирским 
СКА. Это же подтвердил и 
последний матч с «Востоком».

В конце второго тайма дав
ление хозяев поля возросло, 
территориальное преимущество 
перешло к ним. Все чаще они 
подают угловые. Но завершаю
щего удара, точного и вовремя 
пробитого, нет. И тогда на 
помощь пришел защитник. 
А. Путинцев головой по
слал в сетку мяч, подан
ный с углового А. Степа
новым. Свое неумение забить

у томичей стал защитник Ана
толий Путинцев. Из четырех^ 
забитых голов он стал автором 
двух.

Выиграв со счетом 1:0,
«Томлес» прибавил к своему 
багажу два очка. Матч
дублирующих команд выигра
ли томичи со счетом 2:0.

Очередным соперником томи
чей будет команда «МеГал- 
лург» из Чимкента.

В. ДМИТРИЕВ.

Сообщаем результаты других 
матчей чемпионата страны по 
футболу среди команд ЧЕТ
ВЕРТОЙ ПОДГРУППЫ второй 
группы класса «А », состояв- 
шихся 1S октября: «Энер
гетик» (Душанбе) —  «Строи
тель» (Ашхабад) —  1:1, «Неф
тяник» (Фергана) —  «Полит
отдел» (Ташк. обл ) —  0:3,
«Темп» (Барнаул) —  «Алга» 
(Фрунзе) —  0:0, «Кузбасс»
(Кемерово) —  «Металлург» 
(Чимкент) —  2:1, «Луч» (Вла
дивосток) —  «Иртыш» (Омск) —

нападающие компенсирова-1, 2:1, СКА (Хабаровск)

BBBBI IBBI

ли тем, что восторженно по
здравили своего коллегу. Таким 
образом, лучшим бомбарди
ром последних семи матчей
авввввв!

СКА
(Новосибирск) —  0:0, СКА (Чи
та) —  «Шахтер» (Караганда) 
-  1:1.

(ТА С р .

ВВВВВВВВВВВВВВВ. ВВВВВ-Я, 1 . .

О О Б 1 Л Я Е Н И Я

Т Е К С Т  З А Я В Л Е Н И Я  Ц К  К П С С  

Р А С П Р О С Т Р А Н Е Н  в  О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 15 октября. (ТАСС). Представительство 
СССР при ООН распространило текст опубликованного в 
советской печати заявления ЦК КПСС, в котором выра
жается решительный протест против намерения индоне
зийских властей привести в исполнение смертный при
говор, вынесенный группе иидонезийоких коммунистов.

ЗА ЯВЛ ЕН И Е Ц К  Б К П
СОФИЯ, 15 октября, (ТАСС). Центральный Комитет 

Болгарской коммунистической партии решительно проте
стует против подготавливаемой расправы над членами 
Политбюро ЦК Индонезийской коммунистической партии 
Ньоно и Судисманом и их товарищами и требует отмены 
смертных приговоров и прекращения преследования ин
донезийских коммунистов и демократов, говорится в за
явлении ЦК БКП, опубликованном агентством БТА.

В заявлении подчеркивается, что действия реакцион
ных кругов Индонезии идут вразрез с революционными 
традициями индонезийского народа, с его антиимпериали
стической борьбой за завоевание и укрепление независи
мости республики. Действия внутренней реакции, пред
ставляют собой угрозу независимости Индонезии и на
правлены на ухудшение отношений с социалистическими 
странами.

ТЕЛЕГРАММА Ж . САМБУ 
ПРЕЗИДЕНТУ ИНДОНЕЗИИ

■уЛАН-БАТОР, 15 октября. (ТАСС). Председатель 
Президиума Великого народного хурала МНР Ж. Самбу 
направил сегодня президенту Индонезии генералу Сухар- 
то телеграмму, в которой подчеркивается, что отказ пра
вительства Индонезии помиловать группу индонезийских 
патриотов вызвал глубокое беспокойство '^монгольского 
народа. Об этом сообщает агентство Монцамэ.

«Мировая прогрессивная общественность считает, что 
исполнение приговора касается ше только судьбы отдель
ных людей; оно нанесет серьезный ущерб национальным 
интересам Индонезии», — говорится в телеграмме.

Ж. Самбу от имени монгольского народа и от себя 
лично призывает генерала Сухарто проявить гуманность 
и государственную мудрость, отменить смертный при
говор и спасти жизнь осужденных.

П о л о ж е н и е  в Панаме
НЪЮ-ИОРК, 15 октября. 

(ТАСС). В Панаме сохра
няется напряженное положе
ние. вызванное приходом к 
власти военной хунты, 
свергнувшей президента Ар- 
нульфо Ариаса.

Как сообщают информа
ционные агентства, в городе 
Панама каждый день проис
ходят вооруженные столкно
вения армейских частей и 
национальной гвардии, 
вставших на сторону военной 
хунты, с молодежью Пана- 
ны, протестующей против 
установления военного режи
ма в стране.

Находящийся в американ
ской зоне Панамского канала 
свергнутый президент Ариас

обратился к США с прось
бой оказать военную по
мощь, чтобы силой оружия 
отстранить от власти новый 
режим. По сообщению 
«Нью-Йорк тайме», США 
отказались удовлетворить 
его просьбу.

Из сообщений печати вид
но, что Соединенные Штаты 
заняли выжидательную пози
цию и внимательно следят 
за ходом событий в этой 
стране. Вашингтонский кор
респондент «Нью-Йорк
тайме» Бернард Гвертцман 
пишет, что за развитием со
бытий в Панаме вниматёль- 
но наблюдают президент 
Джонсон и министр обороны 
Клиффорд.

К п о л е т у  
«А поллона-7»

Н Ь Ю - Й О Р К ,  1 5  о к т я б р я .  
( Т А С С ) .  П о л е т  а м е р и к а н с к о г о  
к о с м и ч е с к о г о  к о р а б л я  « А п о л 

л о н - ? : »  п р о д о л ж а е т с я .  В .чер а  
в е ч е р о м  б ы л  п р о и з в е д е н  м а 
н е в р  с  ц е л ь ю  у м е н ь ш е н и я  в ы 
сот ы  п е р и г е я  о р б и т ы  . к о р а б 
л я .  Н о в а я  о р б и т а  и м е ет  в ы с о 
ту п е р и г е я  1 6 ?  к м  и  в ы с о т у  
а п о г е я  2 9 6  к м .  Этот м а н е в р  
б ы л  з а п л а н и р о в а н  н а  2 1  о к 
т я б р я ,  о д н а к о  е г о  п р о в е л и  
р а н ь ш е ,  ч т о б ы  м о ж н о  б ы л о  в  
л ю б о й  м о м е н т  о б е с п е ч и т ь  а в а 
р и й н ы й  с х о д  к о р а б л я  с о р б и т ы  
с п о м о щ ь ю  в с п о м о г а т е л ь н ы х  

д в и г а т е л е й .  Э т о  р е ш е н и е  б ы .г о  
п р и н я т о  п о с л е  в о з н и к ш и х  н е 
п о л а д о к  в  р л е к т р о с и с т е м е  к о 
р а б л я .  С е г о д н я  в  0 0  ч а с .  4 0  
м и н .  « А п о л л о н - ? »  б ы л  п о л о 
ж е н  н а  в о с е м ь  с п о л о в и н о й  ч а 
с о в  в  д р е й ф  д л я  э к о н о м и и  топ
л и в а .

С о о б щ а я  о  с а м о ч у в с т в и и  к о 
с м о н а в т о в ,  а ген т ст ва  у к а з ы в а 
ют, что у  Ш и р р ы  у с и л и л с я  н а -  
с.иорк.

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА
х а н о й , 15 октября. 

(ТАСС). Наш народ вы
соко оценивает поддерж
ку народов мира, рас
сматривая ее как фактор 
первостепенной важности, 
способствующий победам 
нашего народа над амери
канскими агрессорами, го
ворится в передовой Ста
тье газеты «Нян зан», 
посвященной Неделе со
лидарности С вьетнамским 
народом, проводимой в 
различных странах мира.

Народы социалистиче
ских стран, указывается 
в- статье, имеющие общий 
с нашим народом высокий 
и благородный идеал, по
стоянно оказывают нам 
искреннюю поддержку, 
огромную и всестороннюю 
помощь. Международный 
рабочий класс, усиливая 
действия в поддержку^ 
Вьетнама, развивает дви-'

жение против агрессивной 
войны (Соединенных Шта
тов. Народы стран Азии, 
Африки и Латинской 
Америки выступили с ре
шительной поддержкой 
освободительной. борьбы 
нашего народа и считают 
борьбу Вьетнама против 
агрессии США самой ак
тивной частью националь
но-освободительного дви
жения в мире.

Народы других стран, 
в том числе прогрессив
ные люди США, с каж
дым днем усиливают под
держку справедливой 
борьбы нашего народа за 
независимость, свободу, 
требуют от правительства 
Соединенных Штатов пре
кратить агрессивную вой
ну во Вьетнаме.

Следя З а  ходом офици
альных бесед между ДРВ

и США в Париже, гово
рится далее в статье, на
роды мира горячо при
ветствуют добрую волю и 
серьезную позицию наше
го народа, решительно об
виняют и осуждают упря
мую позицию правитель
ства США, ведущую к 
тому, что парижские бе
седы топчутся на месте. 
Народы мира требуют от 
США безоговорочного 
прекращения бомбардиро- 

■ вок и всех других воен
ных действий против ДРВ 
с тем, чтобы можно было 
перейти к обсуждеш»о 
других вопроОбв, интере
сующих обе стороны, соз
дать условия для дОсти- 

. женйя мирного решения 
вьетнамского вопроса на 
основе уважения корен
ных национальных прав 
вьетнамского народа.

СИРИЙСКАЯ АРАБСКАЯ РЕСПУБЛИКА. На строи- 
тельстве новой железной дороги Латания — Алеппо — 
Камышлы протяженностью 742 километра хорошо заре
комендовали себя советские путеукладчики, с помощью 
которых сирийские строители совместно с советскими 
инженерами и техниками прокладывают 1.500 метров 
железнодорожного пути за смену.

НА СНИМКЕ: советский путеукладчик в действии.
Фото к. Ампилова, (Фотохроника ТАСС).

Провокационные маневры
ГУАЯКИЛЬ, 15 октября. 

(Т.ЛСС). к  берегам Эквадора 
стянуты суда и самолеты 
военно-морских сил США. 
Б-месте с эквадорскими под
разделениями ВМС они нач
нут заключительный этап 
длительных маневров «Уни- 
дас-1Х», которые Пентагон 
проводит у берегов Латин
ской Америки с 15 июля 
этого года. Маневрами руко
водит американский контр- 
адмирал Джеймс Эстон 
Дэйр.

Как отмечает местная пе
чать, «учения» носят прово
кационный характер. С их 
помощью США намеревают
ся втянуть Эквадор в СБОИ
агрессивные замыслы, на
правленные на создание так 
называемых «межамерикан
ских вооруженных сил» — 
жандармского корпуса для 
борьбы с национально-осво
бодительными выступления
ми народов Латинской Аме
рики.

Натовцы активизируются
ВАШИНГТОН. 15 октяб

ря. (ТАСС). Министерство 
обороны США объявило, что 
представители шести круп
нейших американских корпо
раций, выполняющих воен
ные заказы для Пентагона, 
войдут в состав промышлен
ной консультативной группы 
НАТО. Этот орган будет осу
ществлять контроль в обла
сти исследований и разрабо
ток проектов, а также в об

ласти планирования промыш
ленного производства в 
странах НАТО.

Представители американ
ского военно-промышленного 
комплекса получают таким 
образом возможность влиять 
на научно-техническое и 
промышленное развитие дру
гих стран НАТО, с которыми 
они соперничают на миро
вом рынке.

У г р о з а  р е п р е с с и й
АФИНЫ, 15 октября. 

(ТАСС). Над полутора мил
лионами греков, воздержаВ- 

' шихся от участия в референ
думе по «новой конститу
ции» 29 сентября, нависла 
угроза репрессий. Греческие 
власти потребовали от них 
письменных объяснений не
явки к избирательным ур

нам. Старикам и больным 
необходимо представить 
справки врачей, заверенные 
полицией. Всем остальным— 
представить двух свидетелей 
для дачи показаний о причи
нах отказа от голосования.

«Виновным» грозят раз
личные кары вплоть до тю
ремного заключения сроком 
на один год.
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Комсомол В ГОДЫ
УНИВЕРСИТЕТ ДЛЯ ВСЕХ

I В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы
S  * в  годы Великой Отечест- 
S  венной войны советская мо- 
S  лодежь вместе со всем наро- 
Е  дом поднялась на защиту 
S  Родины от фашистских зах- 
S  ватников..
Е Только в комсомольско-
Е молодежных подразделениях 
Е всеобуча в годы войны было 
Е подготовлено 1 миллион 700 
Е тысяч стрелк?)в, истребите- 
Е лей танков, минометчиков, 
Е пулеметчиков, автоматчиков, 
Е 117 тысяч общественных ин- 
Е структоров по лыжам, руко- 
Е  пашному бою, плаванию. В 
Е составе десантных войск 
Е из каждых десяти бойцов 
Е девять были комсомольцами. 
Е За первые пять месяцев
Е войны комсомол Москвы по- 
Е слал на фронт 300 тысяч 
Е комсомольцев. 10 тысяч — 
Е вступили в народное ополче- 
~  90

мольцев Ленинграда сража
лись на фронте. Из 28' тысяч 
комсомольцев Одессы 18 
тысяч ушли на фронт.

В Севастополе, Сталин
граде, в дни обороны их, 
комсомольцы были в первых 
рядах защитников, показы
вали пример героизма и му
жества. За заслуги перед 
Родиной в годы Великой 
Отечественной войны орде
нами Красного Знамени на
граждены комсомольские ор
ганизации Москвы, Ленин
града, Одессы и ряда других 
городов.

Всему миру известны под
виги героев-краснодонцев, 
подвиг Зои Космодемьян
ской. По призыву партии в 
занятых врагом городах, 
районах создавались парти
занские отряды, диверсион

ные группы. Эти отряды на 
60 процентов состояли из 
молодежи.

За боевые заслуги на 
фронтах Великой Отечест
венной войны 7 тысяч воспи
танников комсомола стали 
Героями Советского Союза. 
60 из них — дважды удо
стоены этого высокого зва
ния.

Всего более 3,5 миллио
на комсомольцев награжде
ны орденами и медалями в 
годы Отечественной войны.

НА СНИМКЕ: комсорг ба
тальона Герой Советского 
Союза гвардии старший сер
жант М. В. Ахмедов беседу
ет с бойцами-комсомольца- 
ми. 2-й Белорусский фронт, 
1944 г.

АПН.

^ / 1

=  ние. 90 процентов комсо-
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комсомолия
« С И Б Э Л Е Р Р О М О Г О Р А »  -  ЮБИЛЕЮ

На днях проходил второй 
традиционный слет молоде
жи завода «Сибэлектромо- 
тор». Его участники тепло 
встретили гостей с родствен
ных заводов Риги, Могилева, 
Владимира, Кемерова. От
крывая слет, секретарь за
водского комитета ВЛКСМ 
Фарид Файзов сказал о том, 
что комсомольцы предприя
тия внесли ощутимый вклад 
в юбилейную копилку. 32 
Комсомольске - молодежные 
бригады соревнуются за пра
во носить звание имени 
50-летия Ленинского комсо
мола. Комсомольцы завода 
собрали и сдали 130 тонн

металлолома, принимают 
активное участие в воскрес
никах по благоустройству за
вода и города.

Деятельность самых ак
тивных комсомольцев и луч
ших цеховых организаций 
отмечена на слете переходя
щими знаменами и вымпе
лами, грамотами, ценными 
подарками и денежными 
премиями. Участники слета 
послали письмо ЦК КПСС, 
в котором рассказали о сво
их делах и Заверили, что до
стойно встретят юбилей ком
сомола и столетие со дня 
рождения В. И. Ленина.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

НАВСТРЕЧУ ДНЮ РАБОТНИКОВ ПИЩЕВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

А М П Л У А  Л А Б О Р А Т О Р И И
в пекарне поселка Стреже- 

вого смачно пахло хлебом и 
унылым однообразием. «Был 
бы хлеб, остальное приложит
ся», —  рассуждали пекари и 
не утруждали себя поисками.

—  Ведь можете расширить 
ассортимент. Это —  не слож
но, —  укоризненно сказала 
при'ехавшая из Томска техно
лог-пищевик Г. С. Василевская.

Такого же мнения была и ее 
коллега Г. П. Беляева. И том
ские технологи показали, как 
делать из того же теста вкус
ные и разнообразные изделия. 
Стрежевские девчонки и маль
чишки, встречая технологов 
на улице, каждый раз спра
шивали:

—  Тетеньки, а завтра булоч
ки будут?

Если бы они пришли туда, 
где работают «тетеньки», у 
них потекли бы слюнки от 
обилия самых разных булочек, 
пряников, тортов, пирожных.

В шкафах, на столах, на 
стеллажах центральной лабо
ратории- управления пищевой 
промышленности лежат все 
виды продукции томских пи
щевиков. Ассортимент их из
делий постоянно расширяется. 
В нынешнем году в магазинах 
появились пряники «Томские» 
и булочки «Томские», торты 
(«Ленинградский» и «Полет».

—  За девять месяцев мы 
освоили девять новых изде
лий, —  говорит заведующая 
лабораторией В. Г. Карташова. 
—  Советую попробовать торт 
«Полет». Очень вкусный.

Рождается новое изделие 
здесь, в лаборатории. Ее сот
рудники проводят множество 
исследований и проб, не один 
раз меняют рецептуру, преж
де чем сказать свое «добро». 
Любое новое изделие требует 
соответствующей перестройки 
технологии, что происх«Здит 
также под непосредственным 
наблюдением и руководством 
работников лаборатории.

Сейчас в фирменный мага
зин № 1 на проспекте Ленина 
ежедневно поступает до 30 
наименований хлебобулочных 
изделий, В этом же магазине 
совсем недавно продавали де
сяток-другой килограммов тор
тов, теперь за день продавцы 
реализуют до 200 килограм
мов тортов. Во всем этом «ви
новны» сотрудники централь
ной лаборатории.

Они поддерживают теснЬге 
контакты и с лабораториями 
пищевых предприятий, и с ка
федрами вузов. Такое содру
жество приносит успех. В сто
ле В. Г. Карташовой лежит 
пакетик с этикетками: «Напи
ток Томский. Золотой корень».

—  Это наше десятое новое 
изделие. Недавно прошла ге
неральная дегустация, —  ска
зала В, Г. Карташова, —  На
питок очень интересный.

Золотой корень. Или, по на
учной терминологии, «радиола 
розовая», давно известен ме
дикам. Экстракт, получаемый 
из него, отлично стимулирует 
центральную нервную и сер
дечно-сосудистую системы. 
Этот экстракт —  составная 
часть нового напитка. Его ав
торы —  работники централь
ной лаборатории и лаборато
рии пивоваренного завода. 
Опытная партия бутылок с 
напитком была выпита студен- 
тами-медиками. Они зачастили 
на кафедру фитохимии Том
ского медицинского института.

—  Нельзя повторить опыт с 
напитком? —  то и дело слы
шались на кафедре их голоса.

110 студентов выпивали по 
бутылке напитка в день, В ре
зультате улучшилась нервная 
деятельность, повысилась ра
ботоспособность. У пяти че
ловек исчезли головные боли. 
Кафедра дала весьма положи
тельный отзыв о напитке 
«Томский». Первая промыш
ленная партия напитка будет 
изготовлена в начале 1969 го
да.

Так что технологи централь
ной лаборатории управления 
пищевой промышленности из
вестны не только своей изо
бретательностью в области 
хлебобулочных изделий, но 
эти изделия —  главное «ам
плуа» лаборатории.

Сейчас в городе невозмож
но купить вафельные тор
ты и пирожные, а их люби
тели есть. По словам В. Г. Кар
ташовой, производство ва
фельных изделий будет нала
жено до конца года, когда на 
третьем хлебозаводе появит
ся специальная полуавтомати
ческая линия. Отладка техно
логии, выпуск вафельных тор
тов и пирожных —  этим дума
ют завершить третий год пя
тилетки технологи-пищевики.

—  А сегодня мы испыты
ваем муку, полученную из 
зерна нового урожая, выраба
тываем рекомендации для вы
печки из нее разных вкусных 
вещей, —  сказала В. Г. Кар
ташова. —  Приходите на вы
ставку, организуемую в Доме 
ученых и нашему празднику.

Безусловно, будет что по
казать на этой выставке пред
приятиям, которые курирует 
лаборатория.

В. ХЛЕБНЫЙ.

К открытию сезона 
в театре кукол

И а  д н я х ^  Т о м с к и й  о б л а с т н о й  театр к у к о л  в с т у п а ет  в  2 3 - й  
Т в о р ч е с к и й  год. М ы  п о п р о с и л и  д и р е к т о р а  театра Г ,  Л .  Е л ь ц о -  
в а  р а с с к а з а т ь  о  р а б о т е  к у к о л ь н и к о в  в  п р е д с т о я щ е м  с е з о н е .

ДЕТЯМ
И

ВЗРОСЛЫМ
>— Этот театральный се

зон — особый, поэтому мы 
начинаем его с чувством

глубокой ответственности. 
Как и «взрослыеэ театры, 
мы давно начали готовиться 
к 50-летию Ленинского ком
сомола.

Ему мы посвящаем спек
такль по пьесе ленинградско
го драматурга Инны Булыш- 
киной «Песня о Красном 
флаге». Это произведение 
заинтересовало нас потому, 
что позволяет рассказать 
юным зрителям об их зару
бежных сверстниках, смелых 
борцах с угнетателями.

Постановку «Песни ‘ о 
Красном флаге» осуществ
ляет режиссер Тамара 
Шрейбер, художник — 
Александр Бикмухаметов, 
композитор — Петр Мори-

геровский. Хочется верить, 
что спектакль найдет отклик 
в сердцах юных томичей, их 
родителей и воспитателей.

Еще в прошлом сезоне 
коллектив принял к поста
новке комедию Всеволода 
Курдюмова, написанную по 
одноименной сказке П. П. 
Ершова «Конек-Горбунок». 
У нас пойдет вариант пьесы, 
включенный в репертуар Го- 
сударственного Центрально
го театра кукол под руко
водством С. В. Образцова. 
Сейчас спектакль готов, и 
мы на днях показываем 
премьеру.

Члены художественного 
совета сейчас читают 
пьесу И. А. Булышкиной

«Итте — железный бога
тырь», написанную по пред
ложению театра. В основе ее 
лежат легенды, былины и 
сказки, записанные в север
ных районах нашей области.

Рассказ об Итте — пер
вое произведение для ку
кольного театра о Сибири. 
В начале пьесы охотник так 
начинает беседу с детьми: 
«Расскажу я вам про смело
го и доброго богатыря Ит
те. Не сразу стал он таким. 
Когда Итте был маленьким, 
его город разбил злой бога
тырь, а жителей в неволю 
увел, спрятал глубоко под 
землей и заставил день и 
ночь на себя работать, дра
гоценные камни и золото 
добывать. Победить его мо
жет только отважный бога
тырь.-..»

Заинтересовал нас новый 
сценический вариант пьесы 
«Похищение луковиц», на
писанный для театра кукол 
известным прогрессивным 
бразильским ' писателем 
М. Машаду.

— Выполняя наши обяза
тельства, — продолжает 
Г. А. Ельцов, — принятые 
в честь юбилея ВЛКСМ, мы 
будем выезжать в различ
ные районы Томской обла
сти, знакомить детей и 
взрослых с лучшими наши
ми постановками.

На днях в театре — пер
вый спектакль. С волшебной 
историей Иванушки и его 
верного друга Конька зрите
лей познакомят артисты — 
комсомольцы Лидия Акуло
ва и Анатолий Вагин, Лю
бовь Катцына и Валерий

Трифонов, Светлана Кура- 
нова и Николай Гнипов, Ва
силий Матусевич и Юрий 
Леонтьев.
' Начиная новый сезон, мы 
хорошо понимаем, что 
«оживление» куклы — дело 
не только актёра, что многое 
зависит от знаний и умения 
режиссера. Повышение об
щей и профессиональной 
культуры актеров театра ку
кол — задача, которая уже 
начала осуществляться, но 
которая требует еще' многих 
и больших усилий.

НА СНИМКЕ: артисты 
областного театра кукол 
А. Вагин (справа) с куклой 
Спальника и Н. Гнипов с 
куклой Жар-птицы из спек
такля «Конек-Горбунок».

Фото А. Зюлькова.

Народный университет 
здоровья работает 9-й год и 
пользуется доброй славой. 
Мы провели уже четыре вы
пуска слушателей. Сейчас 
идет новый набор.

Программа занятий уни
верситета тщательно проду
мана, в ней учтены пожела
ния слушателей прежних 
лет. Она рассчитана на 2 го
да обучения.

В день открытия универ
ситета, 24 октября 1968 го
да, заведующий областным 
отделом -здравоохранения 
Б. Тепляков расскажет о 
развитии здравоохранения в 
Томской области. Профессор 
Томского медицинского ин
ститута Ф. Ф. Сакс прочита
ет лекцию на тему «Человек 
— лучшее творение приро
ды».

Стоит закрыть глаза, как 
исчезают свет, синева неба, 
зелень травы. Все вокруг 
погружается во тьму. Зре
ние для человека представ
ляет величайшую ценность, 
и знать о том. как сохранить 
и улучшить его. Надо каждо
му. Обо всем этом расска
жет на одном из занятий 
профессор кафедры глазных 
болезней доктор медицин
ских наук Мария Григорьев
на Сергиева.

Злейшими врагами здо
ровья являются алкоголь и 
курение. С лекцией «Бо
лезнь или вредная привыч
ка?» выступит доктор 
медицинских наук заведу
ющий кафедрой психиатрии 
медицинского института 
Е. Д. Красин. «Новое обви
нение табаку» предъявит на 
одном из занятий , универси
тета кандидат медицинских 
наук Т. И. Шустова. Про
фессор Б. М. Шершевский 
расскажет о важнейших ме
рах предупреждения заболе
вания сердца. -

«Самое лучшее лекар
ство» — так называется лек
ция заведующей кафедрой

физической подготовки ме
дицинского института О. И. 
Далингер. Молодежь, безус
ловно, заинтересуется лек
цией о гипнозе, которую 
прочитает профессор Е. Ф. 
Ларин.

Людям всех возрастов бу
дет интересно узнать о но- 

, вейших достижениях меди
цины, об организации пра
вильного питания, труда и 
отдыха и многом другом. А 
вот девушкам, молодым 
женщинам обязательно надо 
прослушать лекцию на тему: 
«Здоровье женщины», а ро
дителям — «Ваш малыш». 1»

Университет здоровья 
имеет хороший состав лекто
ров. Это главным образом 
ученые Томского медицин
ского института — доктора 
и кандидаты медицинских 
наук.

Слушатели университета 
на каждом занятии будут 
знакомиться с тематически
ми санитарно-просветитель
ными выставками и просмат
ривать популярные кино- ' 
фильмы на медицинские те
мы. Для них организуется 
ряд .интересных экскурсий 
в институты и лечебно-про
филактические учреждения 
города.

С каждым годом увеличи
вается число слушателей 
университета здоровья, но 
нам хочется, чтобы их было 
еще больше. Мы бы хотели 
увидеть среди слушателей 
больше молодежи — сту
дентов вузов и техникумов, 
молодых рабочих, учителей, 
преподавателей средних 
учебных заведений.

Дорогие товарищи, при
глашаем вас в народный
университет здоровья!

Г. МЕНДРИНА, профес
сор, доктор медицинских 
наук, ректор университе
та здоровья; М. ПОПО
ВА, главный врач обла
стного Дома санитарного 
просвещения.

Д О М А Ш Н И Е . . .  К О Б Р Ы
Может ли кобра стать... 

«домашним» животным? На 
этот вопрос, как не удиви
тельно, ученые отвечают по
ложительно.

Чем вызвана необходи
мость организации змеевод- 
ства? На этот вопрос коррес
пондента Узбекского теле
графного агентства ответил 
доктор биологических наук 
О. Богданов.

— В последнее время в 
нашей стране ежегодно заго
тавливается около килограм
ма змеиного яда; — сказал 
он. — Однако такое коли
чество далеко не удовлетво
ряет спрос фармацевтиче

ской промышленности и на
учных учреждений. Система
тический отлов змей приво
дит к быстрому уменьшению 
их численности. Поэтому ста
ла актуальной проблема раз
ведения змей в неволе. У 
нас в стране уже действует 
пять змеепитомников, два из 
них — в Ташкенте.

Ташкентские ученые поде
лились опытом разведения 
змей в неволе., В частностл, 
здесь удались опыты по вы
ведению из яиц в инкубато
ре гюрзы. Яд этой змеи поль
зуется особенно большим 

спросом.

и з в е щ е н и е ;

Сегодня в областном лек
тории — очередное занятие 
экономической школы.

Приглашаются начальни
ки цехов и участков, масте
ра.

С лекцией «Экономика 
США» выступит кандидат 
экономических наук В. М. 
Шамберг (г. Москва).

Начало — в 9 часов утра.

17 октября по Томской 
области ожидается неболь
шая облачность, по северо- 
западным районам—слабый 
дождь, ветер юго-восточный, 
7— 12 метров в секунду, 
температура днем 6 — 11 
градусов тепла.

18— 19 октября—облач
ная погода с прояснениями, 
местами осадки, ветер ‘юго- 
западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура ночью 
от 3 градусов мороза до 2 
градусов тепла, днем —

5 —10 градусов тепла. В 
конце периода—днем от 1 
градуса мороза до 4 граду, 
сов тепла.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер юго-восточный, 7 —12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 5 —7 граду
сов мороза, днем—8 —10 
градусов тепла.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ПРИЕМ полписки 

НА ОбЛАСТНУЮ 
ГАЗЕТУ

Продолжается прием подписки на 1969 год на об
ластную газету «Красное знамя».

Подписку принимают все отделения связи и 
агентства Союзпечати, общественные распространи
тели печати на заводах и фабриках, на стройках, в 
колхозах и совхозах, в учебных заведениях и в уч
реждениях. •

Подписная цена на 1 год — 6 рублей, на полго
да — 3  рубля.

[ W t c a t p
17 октября —  «Горячев серд

це». .
18 октября —  «Горячее серд

це».
Начало спектаклей —  в 

19 час. 30 мин.

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Доживем до 

понедельника» —  9. 10-55
12-50. 14-45. 16-40. 18-35, 20-Зо! 
22-25. Ж урнал «Сибирь на экра
не» № 32.

Малый зал —  «Чингачгук —  
большой змей» —  9-30 11-15
13. 14-45, 16-30, 18-15, 20'.
21-45.

Зал кинохроники —  «Закон 
границы», «Если ты строи
тель», «Самый трудный экза
мен» —  9-30. 12-45, 16, 19-15.
«На 240 миллионов персон» —  
10-30, 13-45, 17, 20-15. «Рассказ 
психотерапевта», «Лесное озе
ро», «Любовь к цветам», «Со
ветский спорт» № 6 —  11-35 
14-50. 18-05, 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Чингачгук 

—  большой змей» —  9, 10-45,
12-30, 14-15, 16, 17-45. ’ 19-30.'
21-15.

Зеленый зал —  «Доживем до 
понедельника» —  12. 14. 16
18, 20, 22.

Для детей —  Мультиплика
ционный сборник фильмов —
9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Доживем 

до понедельника» —  9-20,
11-15, 13-10, 15-05, 17, 18-55.
20-50.

Малый зал —  «Чингачгук» —  
большой змей» —  9-20, 11-35 
13-20, 15-05, 16-50. 18-35,
20-20. 22-05. На удлиненном се
ансе демонстрируется фильм 
«В небе только девушки».

«СИБИРЯК»
«Непоседы» —  9-30, 11-10,

12-50, 14-30, 16-10, 17-10, 19-30, 
21-10. Ж урнал «Кочевнини». 
На удлиненном сеансе демонст
рируется фильм «Путешествие 
гиганта».

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Щ ит и меч» (две серии) — 
17, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«в огне брода нет» —  17-15, 
19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 17 октября

11.00. к  100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Очерк 
<Борис Щукина. 19.00. Депута
ты и жизнь. 19.15. Экран — 
ш кольникам. -«Бионика, что 
это?» Фильмы <Твоя дорога», 
<Про то, как  Мишка открыл 
СЮТ». 20.25. Новости. 20.45. Ху
дожественный фильм «Простая 
история».

Томская автомобильная 
школа

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
учащихся на курсы шофе

ров 3-го, 2-го и 1-го клас
сов.

Нача.чо занятий — 21 ок
тября.

Здесь же требуются пре- 
подаватели автодисциплин.

Обращаться: г. Томск,
улица Пролетарская, 52, те
лефон № 29-05-67.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
секцию в г. Джамбуле на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: Томск-П, же
лезнодорожная больница, к 
Титовой П. И.

Томский политехнический институт им. С. М. Ки
рова объявляет, что во уторник, 29 октября 1968 г., 
в 15 час., в актовом зале института, ' на заседаний 
межвузовского совета по присуждению ученых сте
пеней по энергетике и электромеханике при Том- 
ском политехническом институте состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кан -, 
дидата технических наук: Константиновым Г. Г. на 
тему: «Разработка и исследование ЭМУ поперечно
го поля с гладким якорем»; Зиннером Л. Я...' на те
му: «Исследование влияния механики скользящего 
контакта на коммутацию коллекторных электриче
ских машин».

С  диссертациями можно ознакомиться в, читаль
ном зале института.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ, 
СОВХОЗОВ, ВЛАДЕЛЬЦЕВ ПЧЕЛ И СКОТА!

Томская областная санитарно-эпидемиологическая стан
ция с 15 октября проводит авиаопылительные работы по 
уничт;ожф1ию клещей—переносчиков энцефалита в ок
рестностях следующих населенных пунктов: Кожевников- 
ского района — села Киреевского: Томского района' — 
сел Ярское, Вершинино, Петухово, Сухарево; Чаинского 
района — поселка Копаное Озеро.

Следует убрать пчел, овощи, укрыть фураж. ' 2 - 1

Государственный 3 - процентный внутренний выигрышный заем 1966 года
' С П Р А В О Ч Н А Я Т А Б Л И Ц А

18-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 сентября 1968 года в гор. Киеве.
Выигрыши выпали на следующие номера серий и- облигаций во всех двадцати трех

разрядах займа:
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100126 34*) 500 121990 14*) 500 147601
100300 12*) 500 122121 1— 50 100 148933
100714 23*) 500 122383 34*) 500 149160
101331 33*) 500 122810 34*) 500 149344
101460 38*) 500 123210 01*) 500 149501
101929 41*) 1.000 123484 18*) 5.000 149510
102157 37*) 500 123761 1 —  50 40 149562
102840 1— 50 40 124083 47*) 500 150229
103001 1 —  50 40 126736 1 —  50 100 150588
103480 46*) 500 129820 35*) 500 150830
105573 1— 50 40 130257' 50*) 500 150902
105801 1 —  50 100 130586 09*) 1.000 151092
105858 26*) 500- 131019 23*) 500 151710
106039 33*) 500 131261 1 —  50 40 151764
106898 1— 50 40 131918 35*) 500 152427
108471 03*) 500 131983 1— 50 100 152481
109461 1 —  50 40 132795 1 —  50 40 152636
109540 35*) 500 133249 1— 50 40 153054
110224 07*) 500 134620 26*) 500 153695
110249 26*) 500 134786 1— 50 40 155057
110735 36*) 500 135515 19*) 500 156139
111152 50*) 500 135744 45*) 500 156282
111798 45*) 500 136319 02*) 500 157376
112187 10*) 500 136635 1 —  50 40 157444
112694 1 —  50 40 138317 19*) 500 157899
112858 21*) 1.000 139422 48*) 1.000 158670
113295 26*) 500 139904 33*) 500 158890
113928 27*) 500 140098 24*) 500 158971
114492 1 —  50 40 140135 09*) 1.000 159477
114573 18*) 500 140693 44*) 500 160348
114816 1— 50 40 141563 40*) 500 160423
114974 1— 50 40 141579 48*) 1  роо 162028
115164 47*) 500 141881 1— 50 40 162070
115913 1— 50 100 142236 1— 50 100 163380
116131 39*) 500 142322 24*) 500 163522
116420 1— 50 40 144042 41*) 500 164823
116596 40*) 2.500 144923 35*) 500 164990
116956 17*) 2.500 145119 40*) 500 165396
117229 39*) 500 145229 1— 50 40 166212
117865 19*) 1.000 145272 1— 50 40 ' 167474
118472 1— 50 40 145415 17*) 500 168259
119129 33*) 500 145834 30*) 500 168864
119499 01*) 500 145926 12*) 1.000 169160
121006 26*) 2.500 146243 29*) .500 169345
121363 28*) 500 147041 1 —  50 .40 169448
121577 24*) 500 147445 48*) 500 169692
121809 1 —  50 100 147540 16*) 1.000 170197
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1 —  50 
27*) 
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1 —  50 
1 —  50 
1 —  50 
09*)

1 —  50 
1— 50 
47*) 
48*) 
30*) 

1— 50 
39*) 
35*) 
07*) 
01*) 
28*)

1 —  50 
35*) 
25*) 
50*) 

1— 50 
07*) 
20*) 
37*) 
33*) 
35*) 
28*) 
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500 170373 1— 50 40'
500 171705 43*) 500

1.000 172818 29*) 500
500 173943 41*) 500
500 174148 44*) 500
100 174632 1 —  50 40

1.000 175610 48*) 2.500
1.000 176836 37*) 500

500 177304 09*) 500
100 177586 20*) 500
500 177721 05*) 2.500
500 177818 13*) 500
100 177895 26*) 500
100 179128 25*) 1.000

40 180301 04*) 500
5.000 180888 38*) 500

40 180997 32*) 1.000
40 181839 41*) 500

500 182786 49*) 500
500 183570 11*) 500
500 184934 10*) 500
100 185262 21*) 500
500 185538 44*) 1.000

1.000 187462 1 —  50 40
1.000 187988 13*) 500

500 189413 48*) 500
500 ■ 190197 1— 50 40

40 190520 44*) 500
500 191480 1— 50 40
500 191993 1 —  50 40 ,
500 ■ 192455 30*) 500

40 192737 36*) 1.000
500 194401 16*) 500
500 194995 12*) 500
500 195390 1 —  50 40
500 195812 12*) 500
500 196233 40*) 500
500 196566 50*) 1.000
100 196822 1 —  50 40
100 197441 43*) 1.000

40 197731 1— 50 40
500 198794 16*) 500
500 198944 27*) 500
500 199116 1 —  50 100
500 199325 50*) 500
500 199605 29*) 500

40 199948 17*1 500

На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 40 рублей.
Управление гострудсберкасс и госкредита Томской оЯпасти.

К302467 Заказ № 2822  ̂ .Томен, тип, 2 «Краске* снами».
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